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Santa Casa Montes Claros e Hospital Santo 
Antônio inauguram Serviço de Oncologia 
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O presidente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado Agostinho 
Patrus (PSD), participou da abertura do Se-
minário “Envelhecer no campo: perspectivas, 
obstáculos, condições e necessidades”, nes-
ta terça-feira (28), no Teatro. Realizado pela 
Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa da Câmara dos Deputados, o evento foi 
proposto pelo 1º-vice-presidente dessa co-
missão, deputado federal Vilson da Fetaemg 
(PSB-MG).

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), garantiu R$ 200 mil para a cidade 
de Pirapora, por meio de emenda parlamentar 
individual, para custear serviços de atenção 
primária em saúde. A verba, depositada em ju-
nho, irá custear procedimentos como exames 
e consultas médicas. Defensor do municipa-
lismo, Rodrigo Pacheco afirma que continua 
trabalhando, em Brasília, para que as localida-
des mineiras tenham condições de atender às 
principais demandas da população.

O retorno das cirurgias eletivas foi assunto da sessão ordinária desta terça-feira (28), na Câmara Municipal de Montes Claros. 
Os vereadores receberam diversas solicitações de pacientes que estão há anos na fila de espera. A situação pandêmica, provocada 
pela Covid-19, suspendeu a realização das cirurgias eletivas, devido a superlotação dos leitos hospitalares.

Montes Claros sedia 
evento do Crea-MG que 
reúne entidades e 
prefeitura
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ALMG sedia seminário 
da Câmara Federal sobre 
idoso no campo 

Vereadores cobram retorno das 
cirurgias eletivas

CMMC/ DIVULGAÇÃO

Rodrigo Pacheco destina 
R$ 200 mil para saúde 
pública de Pirapora
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SAÚDE 5

A Santa Casa Montes Claros, em parceria com a Prefeitura Municipal de Taiobeiras e Hos-
pital Santo Antônio, inaugurou na segunda-feira (27), o Serviço de Oncologia no município 
taiobeirense. A solenidade contou com a presença do secretário estadual de saúde, Fábio 
Baccheretti, de deputados estaduais e federais, além de prefeitos e secretários de cidades da 
região do Vale do Rio Pardo. 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário 
Para o Desenvolvimento Sustentável do Norte 
de Minas (Codanorte) realizou, no espaço OAB 
Eventos, a II Conferência Regional de Gestão Am-
biental do Norte de Minas.  O evento teve como 
objetivo incrementar debates sobre a busca pela 
sustentabilidade e os principais desafios na gestão 
ambiental. 

Conferência de Gestão Ambiental do Codanorte 
debate tecnologias sustentáveis 

CORPO DE BOMBEIROS

Dois graves acidentes, registrados nessa segunda (27) 
e terça-feira (28), respectivamente, deixaram dois ho-
mens gravemente feridos no Norte de Minas; ainda foi 
constatada uma vítima fatal nas ocorrências. Na primeira 
das ocorrências, registrada no último dia 27, um motoci-
clista, de 50 anos, morreu na BR-365, em Jequitaí. 

Graves acidentes deixam uma 
vítima fatal e dois feridos no 
Norte de Minas 

SAÚDE 7
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Quando falamos em educação, é muito comum associá-la a um 
método tradicional de aprendizado, com muita teoria em sala de 
aula e pouca oportunidade de prática para os alunos. Entretanto, 
estamos em um momento em que o aprendizado e até a forma de 
nos relacionarmos com a educação está cada vez mais digital. Feliz-
mente com isso, é possível expandir as fronteiras do conhecimento, 
e apoiar estudantes em suas jornadas de aprendizagem não apenas 
dentro da escola, mas ocupando espaços de interação social, cultural 
e científico.

Iniciativas educacionais e programas de incentivo que dão opor-
tunidade aos estudantes, não apenas ampliam o acesso à educação 
de qualidade, como também impulsionam as descobertas feitas por 
esses jovens. E por meio dessas descobertas, abrimos caminho para 
a criatividade e inovação, aliado a um olhar para a diversidade de 
estratégias que beneficie essa rede que vai além dos muros escolares.

Essa percepção fica clara quando observamos os resultados alcan-
çados por programas como o Solve For Tomorrow, iniciativa global 
da Samsung que desafia alunos e professores da rede pública a de-
senvolverem projetos em inovação para solucionar problemas locais. 
Por meio de iniciativas totalmente desenvolvidas pelos participantes, 
é possível perceber como um pequeno grupo de pessoas pode mu-
dar significativamente a vida de toda uma comunidade quando aplica 
nela o conhecimento adquirido dentro e fora da sala de aula.

É possível que tudo isso gire em torno do que chamamos de pro-
pósito. Quando jovens estudantes descobrem que têm o poder de 
melhorar a vida deles e das pessoas que os cercam por meio do que 
têm aprendido, eles se sentem estimulados a colocar o ensino e a 
criatividade em prática por conhecerem de perto os desafios enfren-
tados nos locais em que vivem.

A partir disso, fica claro que, além da educação, o estímulo e o 
reconhecimento pelo trabalho desses jovens estudantes é o que faz 
com que eles se dediquem à criação de soluções para a sociedade 
onde vivem. E essas mudanças podem acontecer em todas as áreas.

Na 8ª edição do Solve For Tomorrow no Brasil, que teve quase 2 
mil projetos inscritos, uma das ideias que mais chamou a atenção 
foi de uma equipe de alunos de Chapecó, Santa Catarina. Ao de-
senvolver um protótipo para a recuperação pulmonar de pacientes 
que apresentaram sequelas respiratórias da Covid-19, eles trouxeram 
uma solução para a área de saúde, com uma proposta de atendimen-
to à população, que enfrentava dificuldades no atendimento em hos-
pitais por conta da superlotação. Além disso, eles criaram o projeto 
usando materiais simples e de baixo custo, o que proporcionou uma 
experimentação científica prática aos estudantes.

Outra solução inovadora foi um projeto criado para reforçar a 
segurança pública. Os alunos de uma escola em Campinas, interior 

Qual é o enredo dos 
acontecimentos? (Parte 2)

JANICE THEODORO DA SILVA
PROFESSORA DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

Os avanços tecnológicos e suas interferências na concepção de tempo 
foram grandes. Abafaram as reflexões e as estruturações de enredos sobre 
contextos, estruturas econômicas, políticas e culturais de longa duração. 
As razões são, em parte, justificadas pela alta qualidade das análises, bem 
mais aprofundadas, sobre determinados eventos, fatos, objetos e conheci-
mentos científicos.

O ENREDO.

A hipótese que pretendo levantar leva em consideração os avanços da 
tecnologia, sem deixar de lado as heranças e legados da história. Precisa-
mos resgatá-los para fortalecer o debate político.

Para se instaurar um debate político sadio é necessário conhecer os ar-
gumentos onde os fatos, os dados e as propostas são justificados e expostos 
por meio de um enredo. Falando à moda antiga: é necessária a definição 
(enunciação) de um projeto seja ele qual for.

Um enredo é uma história: tem começo, meio e fim. Um enredo parte 
de uma hipótese. Para a discussão ser produtiva é necessário reconhe-
cer as premissas dos interlocutores. Elas devem ser apresentadas, de 
forma ampla e pontual, supondo um ponto de partida, a problemática 
atual, e um ponto de chegada, objetivos finais a serem alcançados. O 
nome dado para este ponto de chegada inserido no horizonte, antiga-
mente, era utopia. E o caminho para se chegar ao lugar do sonho, era 
projeto.

Com o fim da Guerra Fria as utopias foram postas abaixo num pro-
cesso de desencantamento do mundo. O desencantamento atingiu 

mais fundo pessoas com posição política de centro, os realistas e as fai-
xas mais abastadas da população. Cresceu a sensação de que nada vale 
a pena fazer a não ser salvar a si mesmo e a família nuclear, diante do 
caos e miséria existentes no mundo. Sentimento contido na metáfora 
“não existe almoço de graça”. A frase, desintegradora das relações polí-
tico-sociais e afetivas, é falsa. Trata-se de uma metáfora, uma vontade de 
silenciar práticas generosas desenvolvidas por pessoas ou pelo Estado, 
por meio de políticas sociais dignas e aglutinativas. A frase surtiu e 
surte efeitos cênicos entre os racionalistas e individualistas da gema. 
Ser realista e desencantado é também uma grife chique. Generosidade 
é coisa antiga, fora de moda, hábito dos desfavorecidos socialmente.

Entre as camadas menos favorecidas arrisco a hipótese de que os 
sonhos ainda perduram. Sonhos de ódio e de amor. A existência de um 
sonho, de uma utopia, envolve a construção de uma narrativa. Acredito 
que elas existem pelo mesmo motivo que as religiões estão presentes 
em diferentes sociedades, com muito vigor, até os dias de hoje.

As utopias dependem de uma narrativa integradora das pessoas, do 
corpo social, e podem definir formas políticas de ação integrada.

No corpo social brasileiro quais foram os setores que mantiveram 
uma narrativa política integrada em torno de uma utopia? Os povos da 
floresta e seus defensores? Quem mais?

A extrema direita reuniu e construiu um enredo com os cacos, peda-
ços, fragmentos de uma narrativa bem elaborada pelas forças armadas, 
após o término da Segunda Guerra Mundial. Ela soube adequá-las às 
novas tecnologias. Já a esquerda conservou o seu discurso e as pro-

postas tradicionais, perdendo força, paulatinamente, sem se adaptar às 
mudanças tecnológicas, políticas e sociais em curso.

Quem modernizou as narrativas mantendo unidade de propósitos, 
direção e projeto?

A extrema direita. Ela digeriu rapidamente a tecnologia, conheci-
mento de grande importância na formação das forças armadas, e, a 
partir dos pressupostos já existentes, reconstruiu o discurso sobre So-
berania Nacional, fronteiras territoriais e uma mística concentrada em 
ações cívicas, desenhando uma “nova” utopia, vestida com tecnologia 
de ponta.

Quais são as raízes deste projeto?

As raízes são semelhantes àquelas concebidas nas décadas de 50 e 
60, atualizadas em 1970 pelo general Golbery do Couto e Silva e rea-
tualizadas pelos discursos dos conservadores de extrema direita atuais.

Trata-se da Doutrina de Segurança Nacional.

De acordo com a Doutrina de Segurança Nacional, o foco do projeto 
político brasileiro envolve uma leitura geopolítica do Brasil no con-
texto nacional e internacional para elevar o País à categoria de grande 
potência. Não podemos esquecer o papel que os nazistas deram para as 
questões territoriais, para a geografia em sua dimensão política e para 
todos os tipos de violência adequados ao projeto.

2 OpiniãO
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Um olhar para a educação como meio de transformação social

Papel do síndico na inadimplência 
dos condôminos

HELVIO KANAMARU
GERENTE SÊNIOR DE CIDADANIA CORPORATIVA DA SAMSUNG PARA AMÉRICA LATINA

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS
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O síndico é o principal responsável pelo papel de gestão e geren-
ciamento que exerce dentro de um condomínio, sendo incumbido 
por inúmeras tarefas como segurança e limpeza do local, rotinas ad-
ministrativas e financeiras, bem como a promoção de melhorias no 
local, assumindo o posto de representante legal do condomínio e de 
seus moradores.

Entre os diversos desafios e problemas que o trabalho exige, a 
inadimplência de moradores, aumentada durante a pandemia do Co-
vid-19, quando diversas famílias viram suas rendas diminuírem drasti-
camente, ainda causam muitas dores de cabeça a esses profissionais.

A inadimplência de um ou mais condôminos representa uma enor-
me dificuldade no orçamento de finanças, que acarretará em peri-
gosas adversidades na manutenção dos pagamentos previstos para o 
condomínio, como o salário de funcionários, contratação de presta-
dores de serviço, manutenção etc.

Em casos como esse, a lei diz que é função do síndico efetuar a co-
brança, mas antes de tomar alguma medida, é preciso uma verificação 

minuciosa para ter certeza da dívida, pois uma cobrança ilegal ou a 
exposição do morador devedor aos demais residentes poderá resultar 
em processo judicial para o condomínio.

Antes de qualquer atitude, vale uma conversa franca a fim de en-
tender a situação de não pagamento, e procurar mostrar o quanto 
o caso é prejudicial para os condôminos e para o condomínio, mas 
não deixando de cobrar as taxas condominiais previstas, com juros e 
multas, através dos boletos de pagamento e avisos individualizados 
para a pessoa em questão.

Ainda assim, caso o problema persista e o descumprimento dos 
pagamentos passarem dos três meses, o síndico terá o direito de acio-
nar na justiça o morador com pendência de débitos, podendo, em 
alguns casos, levar o devedor à perda do seu imóvel para a quitação 
das dívidas.

Desde 2016, o novo Código de Processo Civil prevê um trâmite 
mais ágil e rigoroso, colocando como prazo máximo de 3 dias para 
a quitação dos débitos, sob o risco de ter o bloqueio de contas e a 

negativação do nome em caso de não pagamento.
Além disso, a lei possibilitou a rapidez de execução do processo, 

pois não existe mais audiência na justiça entre as partes envolvidas.
Para o ingresso judicial é preciso que o condomínio comprove a si-

tuação de não pagamento da pessoa envolvida, e toda documentação, 
tais como a ata da Assembleia Geral que aprovou os débitos e valores 
corrigidos do período e a certidão de registro do imóvel.

Apesar das dívidas existentes e do processo em andamento, o sín-
dico não pode proibir a utilização de água, luz, gás e demais áreas e 
serviços ofertados pelo prédio ao condômino.

É importante ressaltar que o síndico não pode perdoar qualquer 
dívida, mas tem sempre que mostrar-se aberto a negociações no sentido 
de facilitar o pagamento, através do parcelamento, por exemplo.

Administrar com paciência e atenção nas necessidades financeiras, 
agir com parcimônia, e ficar atentos a novos modelos e práticas, como 
o oferecimento de descontos para pagamentos antecipados, são boas 
medidas que irão colaborar para a redução gradual da inadimplência.

de São Paulo, observaram nos moradores da comunidade local uma 
sensação de insegurança, principalmente por grupos minorizados, 
como mulheres e membros da comunidade LGBTQIA+. Pensando 
nisso, eles desenvolveram um protótipo discreto com um sistema de 
alarme para acionar as autoridades em situações de risco, além de 
repelir possíveis agressores. A ideia é de que o protótipo seja usado 
como uma pulseira ou chaveiro, para não chamar atenção.

No caso da equipe vencedora dessa 8ª edição, foi desenvolvido 
um projeto para reduzir o desperdício de alimentos em ambiente es-
colar e, além disso, reaproveitar os resíduos orgânicos para produzir 
biogás, que é utilizado na cozinha da instituição.

É interessante observar que muitas das escolas participantes es-
tão localizadas em espaços rurais ou de difícil acesso. E mesmo com 
fatores que contribuem para uma falta de perspectiva, foram iden-
tificadas diversas práticas educacionais que promoveram o engaja-
mento dos estudantes no desenvolvimento de protótipos altamente 
eficientes e inovadores.

Em paralelo a todas essas vantagens, as iniciativas em educação 
ainda apresentam aos estudantes a realidade de pesquisadores e pro-
fissionais da ciência. Ao participar de programas que os estimulam a 
colocar seu conhecimento em prática, esses jovens conseguem se en-

xergar no papel de cientistas e se sentem engajados a entender ainda 
mais o campo da ciência. Nesses casos, é possível observar como a 
sala de aula deixa de ser apenas um lugar comum de suas rotinas, e 
se torna um espaço para expressar a criatividade.

Essas iniciativas e reconhecimentos podem mudar a vida dos par-
ticipantes e das pessoas que os cercam, sejam eles premiados ou 
não. Isso acontece porque ao mostrar o que um aluno consegue fa-
zer com o conhecimento adquirido em sala de aula, seu senso de 
curiosidade é elevado, junto à vontade de fazer mais coisas para uma 
mudança positiva e permanente em suas comunidades.

Dessa forma, percebemos que com apenas um pequeno grupo 
realmente engajado e motivado, a educação tem o poder de mu-
dar toda uma sociedade. Além dos ganhos individuais, como o cres-
cimento pessoal e profissional desses alunos, ela contribui para o 
avanço da economia, para a resolução de problemas locais, para o 
interesse de outras pessoas em aprender e, consequentemente, na 
qualificação de cada vez mais indivíduos.

Também é importante descontruir modelos e investir em uma 
educação que empodere os jovens e desenvolva suas capacidades 
para que atinjam seu potencial máximo, gerando mudanças sociais 
positivas.
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Conferência de Gestão Ambiental do 
Codanorte debate tecnologias sustentáveis

Painéis propõem ações de tecnologia a favor da 
sustentabilidade

ALMG sedia seminário da Câmara Federal 
sobre idoso no campo 

O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário Para o Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Minas (Co-
danorte) realizou, no espaço OAB 
Eventos, a II Conferência Regional de 
Gestão Ambiental do Norte de Minas. 

O evento teve como objetivo 
incrementar debates sobre a busca 
pela sustentabilidade e os principais 
desafios na gestão ambiental. Com o 
tema “A tecnologia a favor da susten-
tabilidade”, o encontro contou com 

mesas de discussão, painéis de de-
bates, workshops e cursos técnicos, 
apresentação de trabalhos, estandes 
e Mostras científicas. Na oportunida-
de, líderes empresariais, autoridades 
do governo, pesquisadores e demais 
especialistas apresentaram suas 
visões sobre as melhores práticas 
ambientais e o futuro da sustentabi-
lidade alinhada com as políticas em-
presariais e dos governos. 

“Reunimos em um único espaço 

grandes nomes da área ambiental e 
da administração pública e privada 
para debater sobre a sustentabilida-
de e as tecnologias utilizadas nesse 
processo de mudança de postura 
tanto na esfera pessoal, quanto na 
esfera administrativa. É importan-
te discutir sobre o futuro do nosso 
meio ambiente, e envolver todas as 
pessoas nesse processo, seja alunos, 
professores, pesquisadores, gestores, 
ou a população em geral”, comentou 

Eduardo. 
Participaram do evento a Secretá-

ria Estadual de Meio Ambiente, Marí-
lia Melo; Fabrício Soler - especialista 
em Direito dos Resíduos, Direito Am-
biental e Infraestrutura; André França 
- Secretário de Qualidade Ambiental 
do Ministério do Meio Ambiente; 
Isis Moreira, Engenheira na Coorde-
nação de Articulação e Políticas da 
Sudene; Lília Aparecida de Castro 
- Superintendente de Saneamento 

Básico da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad); Rodrigo Franco 
- Subsecretário de Estado de Gestão 
Ambiental e Saneamento de Minas 
Gerais; prefeitos e demais autorida-
des. 

A estudante de química Júnia 
Ribeiro Santos, acompanhou a 
programação durante todo o dia e 
classificou a Conferência como um 
importante momento de troca de co-

nhecimento. “Foi muito proveitosa, 
pois tudo se trata de conhecimento 
e conscientização, nós podermos 
mudar tudo aquilo que está errado. 
Também temos que ter consciência 
sobre as medidas que estão sendo 
tomadas para concertar esses erros. 
É algo muito importante, algo que 
deve ser valorizado, algo que deve 
ser continuado. Não deve ser só a se-
gunda Conferência. Que venha ainda 
mais’’, comentou.  

Foram cinco painéis de deba-
te, entre eles está o tema “Novo 
marco de Saneamento”, que teve 
a participação do advogado e pro-
fessor referência na área de resídu-
os sólidos, Fabrício Soler. “Essa é 
uma oportunidade ímpar aqui no 
Codanorte, no qual abordamos o 
novo marco de saneamento, que é 
uma legislação de 2020, e que im-
põe/ estabelece a necessidade de 
universalização do serviço. O que 
isso significa? Que a população 
tem que ter água tratada, coleta e 
tratamento de esgoto, e o manejo 
de resíduos. O foco aqui foi o ma-
nejo de resíduos, que inclui coleta, 
transporte, tratamento e a disposi-
ção correta. O exercício aqui hoje 
com o Codanorte e os represen-
tantes dos municípios foi trazer 

um pouco do dispositivo do Marco 
de Saneamento, e a importância de 
atender as regras do novo marco 
para dar a sociedade a universali-
zação tão buscada”, disse. 

O diretor-presidente de Clean-
techs da Associação Brasileira de 
Startups, Renato Paquet, foi um 
dos palestrantes do Painel “Meio 
Ambiente e Sustentabilidade: de-
safios e soluções tecnológicas”. Ele 
ressaltou como o poder tecnológi-
co pode contribuir por um mundo 
mais sustentável. 

“Como todo grande problema 
que existe na atualidade, sempre 
há um grande desafio para a socie-
dade. A gente tem hoje os resíduos 
sólidos como um desafio global. 
E no Brasil isso é ainda mais evi-
dente, por conta da nossa baixa 

infraestrutura. Então, o que a gente 
tem pra fazer para vencer grandes 
problemas é utilizar as tecnologias. 
Toda a tecnologia surge para catali-
sar a resolução de problemas. Para 
resíduos sólidos é igual. Qual era 
o grande desafio do Brasil em re-
lação a utilização de tecnologia na 
gestão de resíduos? Nós temos uma 
epculiaridade: aqui a gente não se-
para os resíduos nas casas. Então, a 
gente sofre com isso. A exemplo do 
Codanorte, agora a gente já tem a 
implementação de uma tecnologia 
100% nacional que consegue fazer 
a triagem e separação dos resíduos 
para posterior valorização e comer-
cialização desses”, explicou Paquet.  

Nessa luta para o encerramentos 
dos lixões também está a Associa-
ção Brasileira de Empresas de Tra-

tamento de Resíduos e Efluentes - 
Abetre, que foi uma das expositoras 
na Conferência. O presidente Luis 
Gonzaga, destacou que o Codanor-
te tem sido exemplo para o Brasil e 
para as diversas regiões brasileiras.  

“A segunda Conferência mar-
ca fatos importantíssimos, não só 
sobre o ponto de vista técnico, 
onde vários palestrantes, com suas 
devidas importâncias, trouxeram 
aspectos fundamentais para uma 
boa gestão dos resíduos sólidos, 
como também marca o fecha-
mento de mais lixões na região. 
Isso é muito importante. Desde 
que nós assumimos a Abetre, por 
exemplo, no final de 2018, temos 
uma evolução no país, na ordem 
de 700 lixões fechados, isso não é 
diferente aqui no Norte de Minas. 

É realmente nesta região que nós 
temos um avanço muito maior 
comparado às demais regiões do 
país. Então, o Codanorte não só dá 
bom exemplo, como também tem 
feito isso na prática está fazendo. 
Aqui no Norte de Minas, com o Co-
danorte, não temos essa incerteza. 
Pelo contrário, até o ano de 2024 
o Norte de Minas não terá mais 
lixões. Tivemos o prazer de estar 
em Coração de Jesus encerrando 
mais um desses lixões, com isso, a 
gente ver a transformação de um 
lixão para a adoção de novas rotas 
tecnológicas”, afirmou Gonzaga.  

Já o secretário de Qualidade 
Ambiental do Ministério do Meio 
Ambiente, que também participou 
do debate, fez um panorama geral 
dos recursos que estão sendo in-

vestidos na região, tanto na escala 
pública, como privada.  

“São R$ 30 milhões do Ministé-
rio do Meio Ambiente usados para 
a construção de três Usinas Triagem 
Mecanizadas, que vai possibilitar a 
recuperação dos recicláveis, dos or-
gânicos e a produção do combustí-
vel derivado dos resíduos. Ou seja, 
aproveitar tudo que o resíduo pode 
prover. E também tem investimen-
tos privados como por exemplo na 
Logística Reversa. Foi inaugurada 
a Central de Logística Reversa de 
eletroeletrônicos. Então, a partir de 
agora, 62 municípios do Codanorte 
tem onde fazer o descarte correto 
desse material, do fone de ouvido 
até a geladeira com a garantia de 
que eles vão ser destinados para a 
reciclagem”, pontuou André.

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PSD), 
participou da abertura do Seminá-
rio “Envelhecer no campo: pers-
pectivas, obstáculos, condições 
e necessidades”, nesta terça-feira 
(28), no Teatro.

Realizado pela Comissão de 
Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa da Câmara dos Deputados, 
o evento foi proposto pelo 1º-vi-
ce-presidente dessa comissão, de-
putado federal Vilson da Fetaemg 
(PSB-MG).

JUNHO VIOLETA

Agostinho Patrus manifestou a 
satisfação do Parlamento mineiro 
em receber o seminário, espe-
cialmente neste mês em que se 
celebra o Junho Violeta, destina-
do à reflexão e ao combate à vio-
lência contra idosos. Ele também 
elogiou Vilson da Fetaemg “pelo 
grande trabalho de cuidado com o 
homem do campo, que tem feito a 

diferença em Brasília”.
O presidente da Assembleia 

também fez referência ao artigo 
230 da Constituição Federal, o 
qual prevê que a família, a socie-
dade e o Estado têm o dever de 
amparar os idosos, assegurando 
seu direito à vida e sua participa-
ção na comunidade, além de de-
fender sua dignidade e bem-estar.

Nesse sentido, ele avaliou que 
é também responsabilidade da As-
sembleia debater esse tema com 
o recorte da vida no campo, de 
modo a subsidiar novas legisla-
ções e políticas públicas sobre a 
questão.

IDOSO É UMA BIBLIOTECA

Para finalizar, o presidente 
Agostinho Patrus citou provérbio 
indiano o qual afirma que quan-
do morre um idoso perde-se uma 
biblioteca. “As pessoas idosas são 
depositárias do conhecimento, da 
experiência, que contribuem para 
o processo civilizatório desta na-

ção”, concluiu.

O deputado federal Vilson da 
Fetaemg agradeceu à ALMG e ao 
presidente da Casa por terem aco-
lhido o seminário. Acrescentou 
que o evento era uma oportunida-
de para que os presentes discutis-
sem a criação e o fortalecimento 
de programas voltados para o ido-
so que vive na zona rural.

DIGNIDADE PARA O CAMPO
De acordo com a Comissão 

de Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa da Câmara, o objetivo do 
seminário é discutir a temática de 
modo a garantir melhores condi-
ções de vida, saúde e bem-estar 
para a população idosa que vive 
no campo e dele retira seu sus-
tento.

Ao longo da tarde desta terça-
-feira (28), acontecem várias pa-
lestras sobre temas de interesse 
do público idoso, com rodada de 
perguntas ao final das exposições.

A
S

C
O

M
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
R

I
C

A
R

D
O

 
B

A
R

B
O

S
A

 

Vilson da Fetaemg e Agostinho Patrus na abertura do seminário
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Rodrigo Pacheco destina R$ 200 mil 
para saúde pública de Pirapora

Vereadores cobrar retorno das cirurgias 
eletivas em Montes Claros

Estado é questionado sobre perdas com ICMS 
da gasolina

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), garantiu R$ 
200 mil para a cidade de Pirapora, por meio de emenda parlamentar 
individual, para custear serviços de atenção primária em saúde. A verba, 
depositada em junho, irá custear procedimentos como exames e con-
sultas médicas.

Defensor do municipalismo, Rodrigo Pacheco afirma que continua 
trabalhando, em Brasília, para que as localidades mineiras tenham con-
dições de atender às principais demandas da população. “Diante dos 
problemas econômicos que o Estado tem passado, é imprescindível 
unir ações e esforços, de todos os poderes e da classe política, para 
ajudar os municípios a melhorarem os serviços públicos prestados aos 
moradores, como na saúde pública, essencial para o enfrentamento da 
crise sanitária da pandemia da Covid-19 que ainda não foi totalmente 
superada, e nas demais demandas que são tão importantes no aten-
dimento ofertado pelas unidades de saúde aos moradores”, enfatizou 
Pacheco.

O retorno das cirurgias eletivas 
foi assunto da sessão ordinária des-
ta terça-feira (28), na Câmara Muni-
cipal de Montes Claros. Os vereado-
res receberam diversas solicitações 
de pacientes que estão há anos na 
fila de espera. A situação pandêmi-
ca, provocada pela Covid-19, sus-
pendeu a realização das cirurgias 
eletivas, devido a superlotação dos 
leitos hospitalares.

Cirurgia eletiva é aquela progra-
mada, não considerada de urgên-
cia, sem risco de morte ao paciente. 
Entretanto, algumas necessitam de 
intervenções graves, como cirurgia 
de hérnia, remoção de pedras nos 
rins ou de apêndice. A vereadora 
Professora Iara Pimentel (PT) soli-
citou esclarecimentos da Secretaria 
de Saúde sobre o que está aconte-
cendo com o SUS, pois, são inúme-
ras as denúncias de falta de médicos 
e a reivindicação por atendimento 
humanizado nas redes hospitalares.

“Precisamos entender essa 

precariedade para que possamos, 
como legislativo, cobrar mais do 
Poder Executivo, uma atuação sé-
ria, em relação a preservação da 
vida. O município precisa apresen-
tar estratégias, políticas públicas de 
prevenção à saúde da população”, 
reivindicou a vereadora.

O vereador Marcos Nem (PSC) 
sugeriu um mutirão para realização 
das cirurgias eletivas. Ele aponta 
que as pessoas não estão conse-
guindo nem mesmo agendar uma 
consulta médica para posterior-
mente marcar a cirurgia. “Solicita-
mos que a Secretaria de Saúde re-
úna com os hospitais para analisar 
o que cada unidade pode oferecer 
na área das cirurgias eletivas, pois 
a população está realmente necessi-
tando desta demanda”, ressaltou o 
parlamentar.

O vereador Wilton Dias (PTB) 
trouxe uma denúncia envolvendo 
a falta de agilidade de atendimento 
no hospital Alpheu de Quadros. De 

acordo com ele, um paciente che-
gou à unidade às 9h e foi atendido 
somente às 15h.

“A Secretaria de Saúde de Mon-
tes Claros possui o maior orça-
mento do estado e está deixando a 
população sem atendimento digno; 
pacientes ficam esse tempo todo 
sem alimentação. Isso é um absur-
do!”, repudiou o vereador.

Segundo o vereador Aldair Fa-
gundes (Cidadania), o deputado 
federal Marcelo Freitas (PSL) desti-
nou uma emenda para saúde, com 
a finalidade de desafogar a fila das 
cirurgias eletivas.

“Não é justo as pessoas vende-
rem o que não têm, realizar rifas e 
bingos para fazer procedimentos 
que deveriam ser custeados pelo 
SUS. Recebemos a denúncia que 
são 12 mil pessoas na fila de espera, 
isso é desumano”, pontuou o vere-
ador. Todas as reivindicações foram 
encaminhadas para a Secretaria de 
Saúde. (Ascom CMMC)

A adesão de Minas ao regime de 
recuperação fiscal proposto pela 
União, defendida pelo governo es-
tadual, e a perda de arrecadação do 
Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS), que o 
Estado poderá sofrer por conta de 
novas regras federais, marcaram 
os questionamentos de deputados 
feitos na terça-feira (28) ao secretá-
rio de Estado de Fazenda, Gustavo 
Barbosa.

O titular da Secretaria de Estado 
de Fazenda (Sefaz) foi o primeiro 
gestor convocado a prestar contas 
de ações do governo no 1º ciclo do 
Assembleia Fiscaliza 2022, iniciativa 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) que busca aprimo-
rar a função fiscalizadora do Parla-
mento.

A reunião foi conduzida pelo 
deputado Bartô (PL), presidente da 
Comissão de Defesa do Consumi-
dor e do Contribuinte, e realizada 
em conjunto com as Comissões de 
Fiscalização Financeira e Orçamen-
tária (FFO) e de Desenvolvimento 
Econômico, além da Comissão Ex-
traordinária das Privatizações.

O secretário fez uma apresenta-
ção de ações da pasta com foco no 
primeiro quadrimestre deste ano e 
avaliou que o Estado vem alcançan-
do gradativamente um maior equi-
líbrio fiscal e financeiro, graças ao 
crescimento na arrecadação.

Por outro lado, em respostas ao 
deputado Bartô, ele estimou que 
Minas poderá vir a perder anual-
mente R$ 12 bilhões em arrecada-
ção de ICMS com a Lei Comple-
mentar federal 194, sancionada na 
semana passada pelo presidente 
Jair Bolsonaro.

A norma considera como ser-

viços essenciais os relativos aos 
combustíveis, à energia elétrica, às 
comunicações e ao transporte co-
letivo de combustíveis e energia, a 
fim de limitar a cobrança de ICMS.

IMPACTOS DA QUEDA NA 
ARRECADAÇÃO

Gustavo Barbosa frisou que tam-
bém haverá prejuízos para os mu-
nicípios, aos quais são transferidos 
25% de todo o ICMS arrecadado 
pelo Estado, e lembrou que hoje o 
imposto responde por mais de 82% 
da arrecadação estadual.

Uma vez posta em prática a nova 
legislação federal, Gustavo Barbosa 
detalhou que somente no caso da 
gasolina a alíquota deverá cair de 
31% para 18%, na média, fora a 
perda sobre a redução nos demais 
itens incluídos na norma. “O Esta-
do não tem capacidade de absorver 
uma redução tão drástica, de 14% 
sobre a base tributária. Poderíamos 
fazer se fosse de forma planejada. A 
situação é dramática para todos os 
estados e municípios”, afirmou.

OPOSIÇÃO VÊ POUCO 
EMPENHO CONTRA NORMA 

FEDERAL

Diante do cenário sombrio que 
apresentou sobre as mudanças que 
estão sendo impostas pela União no 
ICMS, o titular da Sefaz foi questio-
nado pelo deputado André Quintão 
e pela deputada Beatriz Cerqueira, 
ambos do PT.

Os dois criticaram o fato de Mi-
nas não ter aderido à Ação Direta 
de Inconstitucionalidade (ADI) mo-
vida por diversos estados contra a 
Lei Complementar 194 e indagaram 

ao gestor a razão pela qual o gover-
nador não estaria participando da 
mobilização.

O secretário disse que há mobi-
lização de Minas para reverter a si-
tuação, inclusive com a presença do 
governador. “O Estado está buscan-
do alternativas que entende serem 
mais estratégicas e melhores para 
Minas e está presente em todas as 
discussões”, afirmou.

O deputado André Quintão in-
sistiu num debate mais profundo 
sobre o assunto e inclusive sobre 
compensações ao Estado por per-
das decorrentes da Lei 194.

Segundo o parlamentar, um 
eventual ganho financeiro para Mi-
nas via adesão ao regime de recupe-
ração fiscal desejado pelo governo 
corresponderia à perda em ICMS 
por conta das novas regras que im-
portarão em renúncia fiscal. “Não 
fica claro nem para a Assembleia e 
nem para o cidadão contribuinte a 
relação custo-benefício da renúncia 
fiscal”, criticou.

CONCURSO PÚBLICO

A deputada Beatriz Cerqueira 
ainda avaliou que o secretário foi 
otimista em sua apresentação, o 
que, segundo ela, contrasta com a 
“insistência” do governo em aderir 
ao regime de recuperação fiscal.

Ela ainda cobrou o saldo do 
caixa único estadual, obtendo a 
resposta de que a informação está 
sob sigilo porque pode prejudicar o 
Estado. Ela também indagou sobre 
o recente lançamento de edital de 
concurso para auditores fiscais, em 
detrimento da nomeação de já con-
cursados para a área de educação.

O secretário alegou que o Esta-

do não fazia concursos para audito-
res desde 2005, e que não saberia 
opinar sobre a área de educação no 
momento.

EQUILÍBRIO MAIOR DAS 
CONTAS É DESTACADO

O deputado Bartô avaliou que 
os dados expostos demonstram 
que “o Executivo está colocando 
o Estado nos eixos”, exaltando, 
entre outros aspectos, o aumento 
de arrecadação até aqui. Por outro 
lado, ele pediu respostas a questio-
namentos sobre atrasos reclamados 
por contribuintes no cálculo do 
ITCD (Imposto sobre Transmissão 
Causa Mortis e Doação) pelo Esta-
do.

O secretário admitiu o proble-
ma, dizendo que em 2021 mais de 
7 mil processos se encontravam em 
atraso. Mas frisou que 52% foram 
concluídos com a formação de um 
grupo de trabalho que atua para re-
verter a situação.

As deputadas Laura Serrano 
(Novo) e Celise Laviola (Cidadania) 
e o deputado Zé Reis (Pode) tam-
bém avaliaram que os dados apre-
sentados pelo titular da Sefaz são 
o resultado do equilíbrio buscado 
nas contas do Estado.

“É importante não perder de 
vista que a recuperação fiscal não 
se trata só de números, mas de 
melhoria da qualidade de vida das 
pessoas”, pontuou Laura Serrano 
ao elogiar o desempenho da Sefaz.

Zé Reis parabenizou o governo 
sobretudo pela atração de inves-
timentos para o Estado e Celise 
Laviola destacou que os repasses 
de recursos aos municípios foram 
postos em dia.

Sefaz mantém defesa de adesão 
a regime da União

Entre dados fiscais apresentados 
na reunião, o secretário disse que o 
resultado primário do Estado teve 
um superávit que tem sido suficien-
te para arcar, por exemplo, com 
restos a pagar e tributos em atrasos.

Ele ainda frisou que não houve 
um aumento de tributos na secre-
taria e que as despesas com pessoal 
se mantiveram estáveis nos últimos 
anos, passando de 66,65% no fim 
de 2018 para 47,96% no primeiro 
quadrimestre deste ano, portanto 
entre os limites prudencial e má-
ximo da Lei de Responsabilidade 
Fiscal.

Por outro lado, considerou que 
em 2022 o investimento executado 
em saúde ainda está aquém do es-
perado (6,5% da receita corrrente 
líquida contra o mínimo constitu-
cional de 12%), mas disse que o 
patamar será cumprido ao longo 
do ano.

Gustavo Barbosa demonstrou 
que o Estado tem hoje um indi-
cador de dívida pública de 153%, 

menor do que em anos anteriores, 
para um máximo que é estabelecido 
em 200% pela LRF.

Mesmo assim afirmou que a dí-
vida com a União vem aumentando 
sistematicamente, com liminares 
conseguidas para o não pagamento 
de R$ 10 bilhões durante este ano.

Sobre o assunto, Gustavo Bar-
bosa disse que foi bem-vinda a Lei 
24.185, resultado do Projeto de 
Lei (PL) 3.711/22, do deputado 
Hely Tarqüinio (PV), aprovado pela 
ALMG em 25 de maio.

A norma permite que o Estado 
regularize o pagamento de parcelas 
da dívida com a União não pagas em 
decorrência de decisões judiciais 
relativas a ações ajuizadas até 31 de 
dezembro de 2020.

Contudo, Minas teria que desistir 
de ações junto ao Supremo Tribunal 
Federal e retomar pagamentos que 
representariam R$ 10,8 bilhões no 
ano que vem. Por isso, ele afirmou 
que, além da lei estadual, é preciso 
que o Estado faça sua adesão ao Re-
gime de Recuperação Fiscal da União 
para se reequilibrar definitivamente
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Policlínica Salinense integra complexo 
hospitalar da Santa Casa Montes Claros

A inauguração do serviço oncológico em Taiobeiras

A Santa Casa Montes Claros e a 
Policlínica Salinense celebraram na 
segunda-feira (27), o Termo de In-
tenções com o intuito de expandir 
o atendimento médico-hospitalar 
na região do município de Salinas. A 
iniciativa acontece no momento em 
que a Policlínica comemora seus 50 
anos de fundação e reinaugura suas 
novas instalações.

Durante a abertura da cerimônia, 
o secretário estadual de saúde, Fá-
bio Baccheretti, parabenizou a ini-
ciativa e reforçou sua importância. 
“Fiz questão de conhecer este hos-
pital e parabenizo os idealizadores, 
sócios, o prefeito e Maurício que 
está trazendo a expertise da Santa 
Casa Montes Claros para Salinas. 
Desejo e espero que a população de 
Salinas tenha um ótimo atendimen-
to através deste hospital”, disse.  

O superintendente da Santa Casa 
Montes Claros, Maurício Sérgio Sou-
sa e Silva, ressaltou que a parceria 
tem como objetivo atender todos 

os pacientes da região de Salinas, 
incluindo o SUS, convênio e parti-
cular. “Fazendo parte do complexo 
hospitalar da Santa Casa Montes 
Claros, a Policlínica oferece aten-
dimentos nas áreas de ortopedia, 
cardiologia, obstetrícia, clínica mé-
dica, cirúrgica, entre outros. Dessa 
forma, os pacientes que precisarem 
ir para a Santa Casa Montes Claros 
só irão em casos de atendimento em 
alta complexidade, ou seja, os que 
realmente necessitem ir para Mon-
tes Claros. Então, cirurgias e outros 
procedimentos menos complexos 
poderão ser realizados em sua re-
gião de origem”. 

“Um momento histórico para 
a saúde do Norte de Minas. Para 
nós, que tivemos nosso início de 
atuação há meio século, ou seja, em 
1972 quando algumas mulheres da 
sociedade salinense, preocupadas 
com o atendimento de saúde que 
era precário naquela época, se uni-
ram e, através de doações, rifas e 

outros meios conseguiram adquirir 
equipamentos, materiais para aten-
dimentos gerais; é mais que um so-
nho que vem se tornando realidade. 
É a concretização dos sonhos de 
várias pessoas que se preocuparam 
e se preocupam em oferecer aten-
dimento digno e humanizado”, diz 
a diretora de Recursos Humanos da 
Policlínica, Greice Kelly de Oliveira. 

O deputado estadual Gil Pereira 
parabenizou a iniciativa e disse que 
“é uma alegria muito grande saber 
que a Santa Casa está assumindo o 
hospital. A Santa Casa é referência, 
não só para o Norte de Minas, mas 
para todo o país. Essa parceria en-
grandece muito mais toda a região”, 
falou. O deputado federal Marcelo 
Freitas disse que “sem sombra de 
dúvidas, Salinas é referência no Nor-
te de Minas’. Deixo meus parabéns 
para a Santa Casa e para a Policlínica 
Salinense”. 

Já o prefeito de Salinas, Kinka 
Dias, também congratulou a par-

ceria e disse que é uma satisfação 
muito grande acompanhar a busca 
por mudanças e melhorias. “Essa 
iniciativa significa mais tranquilida-
de. Pois, de certa forma, isso nos 
deixa independentes em relação 
aos grandes centros de saúde. Peço 
a Deus que dê bastante sabedoria 
à nova diretoria, pois competência 
eles têm demais para continuar esse 
legado de 50 anos”.

A Policlínica Salinense vem cres-
cendo cada vez mais. Sua nova ges-
tão busca oferecer o que existe de 
melhor e mais moderno na área da 
saúde para todos. Em virtude disso, 
o local agora passa a fazer parte do 
complexo hospitalar da Santa Casa 
Montes Claros. De acordo com o Dr. 
Lucas Mota Gurgel, diretor de Ensi-
no, a parceria beneficiará não só a 
cidade de Salinas. 

“Antes de mais nada, gostaria de 
agradecer e parabenizar a todos os 
colaboradores da nossa instituição. 
Bom, há 50 anos foi plantada uma 

semente e essa semente já rendeu 
muitos frutos e histórias. Temos 
orgulho de ter, graças também às 
gestões e sócios anteriores, um am-
biente familiar e que preza por todo 
cuidado necessário junto aos nossos 
pacientes”. Ele também deu ênfase 
em relação à escolha da Santa Casa 
Montes Claros como parceira. De 
acordo com o diretor, o maior com-
plexo hospitalar do Norte de Minas 
é considerado exemplo, pois há 150 
anos presta serviço de qualidade 
para toda a população. 

CUIDANDO COM AMOR

A Policlínica Salinense conta 
com mais de 25 leitos de enfermaria 
e apartamentos, três salas de bloco 
cirúrgico, assistência 24h no Pronto 
Atendimento, consultas, cirurgias 
diversas e a grande novidade que é 
o Serviço de Cardiovascular - Hemo-
dinâmica.  “Com o serviço de hemo-
dinâmica mais próximo, tentaremos 

mais chances de salvar vidas, pois os 
pacientes não precisaram deslocar 
para Montes Claros em busca de 
atendimento e, até mesmo corren-
do risco de não conseguirem chegar 
a tempo”, complementa Dr. Lucas. 
Além destes serviços, o local conta 
com atendimentos em pneumolo-
gia, psiquiatria, clínica geral, der-
matologia, ginecologia e obstetrícia, 
nefrologia e neurologia.

A solenidade contou com a pre-
sença do deputado estadual Gil Pe-
reira, deputado estadual Zé Reis, do 
deputado federal Marcelo Freitas, 
deputado federal Domingos Sávio, 
do arcebispo emérito da Arquidio-
cese de Montes Claros dom José Al-
berto Moura, representante da OAB 
Salinas, do presidente do Conselho 
de Secretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems), Eduardo 
Silva Luiz, autoridades regionais, 
funcionários da policlínica e da po-
pulação. (ANA PAULA PAIXÃO – Co-
laboradora)

Uma história de
compromisso

(38) 3229-7350

Acesse
radialis.com.br

Acesse

10
an os

Av. Mestra Fininha, 621 - Centro,
Montes Claros - MG

  EXPANSÃO DO ATENDIMENTO
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ENTREVISTA DE JJ HOJE A MAICON TAVARES NA TV GAZETA NM, VAI DAR O QUE FALAR

AS QUENTES DE JJ

A temperatura vai subir hoje no programa 
Tudo Vip as 17h, vamos ficar cara a cara na 
roda de fogo com Maicon Tavares, numa en-
trevista que certamente será comentadíssima. 
Quem viver verá!

Hoje a partir das 17h, a cobra vai fumar na telinha da 

TV Gazeta Norte Mineira, canal 2.1, com o programa Tudo 

Vip, apresentado pelo colunista social Maicon Tavares.

No primeiro bloco Maicon recebe o pré-candidato a As-

sembleia de Minas, o renomado cirurgião plástico Dr. Vi-

tor Hugo Guimarães. Já na sequência o titular desta coluna 

entra em cena, em uma entrevista picante, abordando te-

mas que dará o que falar, como o lançamento do seu livro 

“JJ em sociedade, sem censura”, sua carreira e histórias em 

quase três décadas na reportagem social.

O estilo apimenta e diferente do colunista social, que 

vem fazendo sucesso na Rede Gazeta de Comunicação, 

com coluna no jornal Gazeta Norte Mineira e no programa 

João Jorge em Revista na TV, também serão abordados no 

pinga fogo. O novo apresentador da televisão Norte Minei-

ra, não fugiu da raia e responde a perguntas como: Qual 

o melhor prefeito da história de Montes Claros? Como foi 

sua entrevista com o saudoso deputado Clodovil Hernan-

des em Brasília? E o atual presidente da Câmara Munici-

pal, Cláudio Rodrigues será cassado? Porque o seu quadro 

antigo “Cobras e Lagartos” o projetou tanto na impressa 

nacional?

O encontro dos dois corajosos jornalistas promete. A di-

reção geral é do talentoso e criativo Stenio Aguiar.

BAIXOU A BOLA DE NEYMAR

Repercute no mundo esportivo, a baixada de bola do pre-

sidente do PSG Al-Khelaïfi, em relação ao destino do craque 

brasileiro Neymar Jr. no time de Paris. 

NEYMAR FORA E HUMILHADO

Em entrevista ao jornal espanhol Marca, Neymar foi fri-

tado pelo próprio clube. O atacante não contava mais com a 

simpatia da torcida e seus números recentes na temporada 

2021/2022, foram bem abaixo do esperado. Para piorar, o 

craque foi humilhado e pode chegar a Copa do Mundo sem 

contrato. Neymar não foi tirado por jogar mal. Ou por es-

tar em baixa técnica. O motivo é falta de comprometimento 

com o clube. A notícia caiu como uma bomba nessa terça-

-feira no mundo inteiro.

EMERSON CARDOSO CIRCULANDO

Considerado um dos mais consagrados produtores de be-

leza de Minas Gerais, Emerson Cardoso, o montes-clarense 

que sempre fez um senhor sucesso nos grandes centros do 

país, deverá curtir férias e os amigos em julho na capital 

do norte do estado. Dono de um talento incrível, ele foi um 

dos primeiros artistas norte mineiros, a projetar a terrinha 

de JJ no cenário nacional. Em tempo: no final dos anos 70, 

Emerson brilhou nos programas de Chacrinha e Carlos im-

perial, na inesquecível Rede Tupi. Ele ainda faz sucesso em 

BH como grande cantor.

LIDERANÇAS FRACAS

Nunca se viu no cenário político do Norte de Minas, prin-

cipalmente na capital do norte do estado, um time tão ruim 

de lideranças (leia-se, cabos eleitorais e ‘assessores péssi-

mos’) como agora. A renovação política em nível de supor-

te para as campanhas, tem sido a pior possível, com cabos 

eleitorais completamente de salto alto, porém desconecta-

dos da realidade. A voz da experiência ainda é a da razão, o 

comentário é geral no Café Galo. Tem candidatos da região 

comprando gato por lebre.

LUTO

Repercute em toda a sociedade montes-clarense a triste 

partida do queridíssimo Chico Peres. A toda família enluta-

da, os nossos sinceros sentimentos.

ALTO NIVEL 

Aplausos para o consagrado jornalista João Carlos Quei-

roz, que essa semana nas redes sociais fez uma grande ho-

menagem ao saudoso escritor, historiador e jornalista Dr. 

Leonardo Campos, inclusive lembrando a festiva cerimônia 

de inauguração do antigo prédio do Jornal do Norte, veícu-

lo impresso inaugurado em 1980, que desde 2002 deixou de 

circular.

Nossos sinceros sentimentos ao Provedor do Hospital Arol-

do Tourinho, o professor Paulo Cesar Almeida e sua família, 

que perderam no fim de semana a queridíssima Maria do Car-

mo Gonçalves de Almeida que foi ao encontro do nosso Pai 

Celestial.

No lançamento da Expomontes 2022, aqui estamos com o 

nosso diretor, o comunicador Filipe Gusmão que apresenta 

brilhantemente o telejornal De Olho na Cidade, o vereador 

Stalin Cordeiro e o nosso colega de imprensa Arthur Júnior.

Uma das gratas revelações desta pré-campanha no circui-

to político, Lucas Fantoni, que com inteligência, boas articu-

lações e principalmente sabedoria, caminha colocando em 

ação o seu projeto político.

Márcia Landin com seu carisma, beleza e alto astral passa 

a integrar a galeria da nossa coluna de Grandes Estrelas do 

Jornal Gazeta Norte Mineira.

TRIBUTO DE SAUDADE 

ESTRELA DESTA QUARTA-FEIRA PODER JOVEM

GENTE QUE BRILHA
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Santa Casa Montes Claros e Hospital Santo 
Antônio inauguram Serviço de Oncologia 

Obra e a estrutura do Serviço de Oncologia
A obra da oncologia foi realizada 

com recursos próprios. O presiden-
te da Fundação Taiobeiras/Hospital 
Santo Antônio, Nikolas Alexandre 
Bastos, falou sobre a satisfação 
de inaugurar o empreendimento. 
“Este sonho começou há alguns 
anos diante da atuação do Eduardo 
Luiz e do ex-prefeito Danilo Men-
des Rodrigues. E hoje conseguimos 
entregar essa obra, pois o nosso 
atual prefeito, Denerval Germano, 
juntamente com a ajuda de todos, 

abraçou essa causa e deu continui-
dade a este sonho que se torna re-
alidade”, disse. Ele também agrade-
ceu ao secretário adjunto de saúde 
de Taiobeiras, Marlon Cardoso, ao 
secretário estadual Fábio Bacche-
retti e ao superintendente da Santa 
Casa Montes Claros, Maurício Sér-
gio Sousa e Silva.

Inicialmente, o local tem capa-
cidade para atender 200 pacientes 
oncológicos por mês. O ex-prefeito 
Danilo Mendes também parabeni-

zou os secretários municipais de 
saúde, os vereadores que aprova-
ram o projeto e os deputados que 
deram suporte. “Aos funcionários 
que vão trabalhar desejo que Deus 
os abençoe. Tenho relatos de que 
vocês ficaram alguns meses treinan-
do na Santa Casa Montes Claros e 
sei que é preciso muita humaniza-
ção, além de técnica para atender 
estes pacientes. Tenho certeza que 
teremos bons resultados”.

O secretário de saúde de Taiobei-

ras e presidente do Conselho Mu-
nicipal de Secretarias de Saúde de 
Minas Gerais (Cosems), Eduardo 
Luiz Silva, teve uma importante atu-
ação diante do projeto de descen-
tralização do serviço de oncologia 
uma vez que seus esforços foram 
imprescindíveis para a alteração da 
legislação vigente anteriormente 
para que fosse possível a ampliação 
do atendimento clínico oncológico. 
“Tivemos que trabalhar para alterar 
uma portaria ministerial para que 

os centros pudessem ser descen-
tralizados não só em nosso estado, 
mas para todo o país”.

O secretário adjunto de saúde 
Marlon Cardoso, ressaltou que a 
inauguração é um marco importan-
te. “Muitas vezes os pacientes saem 
daqui por volta das 3h da madruga-
da para fazerem seu tratamento em 
Montes Claros. Com o serviço em 
Taiobeiras essa realidade muda”. 
Ele aproveitou a oportunidade para 
apresentar a equipe multiprofis-

sional que atenderá no serviço de 
oncologia.

A solenidade também contou 
com a presença do deputado esta-
dual Gil Pereira, deputado estadual 
Zé Reis, deputado federal Marcelo 
Freitas, deputado federal Domingos 
Sávio, do arcebispo emérito da Ar-
quidiocese de Montes Claros dom 
José Alberto Moura, autoridades re-
gionais, funcionários do hospital e 
da população. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)

DESCENTRALIZAÇÃO DA SAÚDE 

A Santa Casa Montes Claros, 
em parceria com a Prefeitura 
Municipal de Taiobeiras e Hospi-
tal Santo Antônio, inaugurou na 
segunda-feira (27), o Serviço de 
Oncologia no município taiobei-
rense. A solenidade contou com 
a presença do secretário estadual 
de saúde, Fábio Baccheretti, de 
deputados estaduais e federais, 
além de prefeitos e secretários de 
cidades da região do Vale do Rio 
Pardo.

A gestão do serviço será de res-
ponsabilidade da Santa Casa Mon-
tes Claros, que vai disponibilizar 

também o corpo clínico e laboral. 
O superintendente do hospital, 
Maurício Sérgio explica que a im-
plantação da nova unidade vai tra-
zer mais comodidade e humaniza-
ção no atendimento dos pacientes 
oncológicos, uma vez que o des-
locamento desses pacientes para 
fazer a quimioterapia em Montes 
Claros não será mais necessário. 
“O serviço de oncologia clínica 
vai beneficiar todos os pacientes 
da região do Vale do Rio Pardo. 
Além disso, também será possível 
realizar outros procedimentos de 
médio porte também no Hospi-

tal Santo Antônio, uma vez que 
ele se encontra totalmente pre-
parado e dará todo suporte para 
nossa unidade quimioterápica”. 
Ele finaliza ressaltando que com 
a descentralização da saúde todos 
saem ganhando, principalmente o 
paciente que passará a ser atendi-
do em sua região de origem.

O secretário estadual de saú-
de, Fábio Baccheretti, ressaltou 
que a saúde pública em Taiobei-
ras é um verdadeiro Oásis. “Nós 
temos feito grandes entregas na 
área da saúde. Costumo dizer que 
sou médico, mas sou privilegia-

do por estar na secretaria diante 
de um governo tão sério quanto 
o do governador Romeu Zema, 
pois ele me dá autonomia e nos 
exige fazer o que é certo. E tem 
um grande princípio do SUS que 
é a equidade, é o que a gente vem 
fazendo. E quando a gente fala de 
pacientes oncológicos, todo mun-
do conhece alguém que tenha 
passado por essa fase e sabemos 
como a rotina é difícil, debilita 
muito as pessoas, e o tratamento 
acaba envolvendo também a fa-
mília. Então, só do paciente não 
ter que sair tão cedo de casa para 

fazer o tratamento é muito impor-
tante”.

A Fundação Taiobeiras é uma 
entidade privada, filantrópica, 
sem fins lucrativos e caráter co-
munitário. O hospital foi fun-
dado em 14 de março de 1970. 
Além do Serviço de Oncologia, a 
unidade oferece diversos outros 
serviços como atendimento em 
saúde mental, cirurgias, mater-
nidade, pediatria, UTI adulto e 
neonatal, entre outros. De acordo 
com o prefeito Denerval Germa-
no, a saúde sempre foi prioridade 
absoluta. “Esse é mais um passo 

importante na história da saúde 
de Taiobeiras, não só na questão 
da saúde, mas também na ques-
tão da economia, pois traz, na 
verdade, outros investimentos 
para o município. ‘O homem não 
morre quando o coração para de 
bater. Ele morre quando para de 
sonhar’. Somos eternos sonha-
dores, então, todos nós somos 
protagonistas desse marco”. De-
nerval também ressaltou que o 
atendimento da oncologia será 
mantido por todas as prefeituras 
que compõem o Vale Rio Pardo, o 
que totaliza 16 prefeitos.”
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Graves acidentes deixam uma vítima 
fatal e dois feridos no Norte de Minas 

BR-251 | Motorista perde controle e invade a 
contramão, após carreta pegar fogo 

Justiça | Mendonça é eleito presidente da Segunda 
Turma do STF

Exército Brasileiro e do EUA trocam experiências 
de comunicação social

VINÍCIOS SANTOS 

Dois graves acidentes, registra-
dos nessa segunda (27) e terça-
-feira (28), respectivamente, dei-
xaram dois homens gravemente 
feridos no Norte de Minas; ainda 
foi constatada uma vítima fatal 
nas ocorrências. Na primeira das 

ocorrências, registrada no último 
dia 27, um motociclista, de 50 
anos, morreu na BR-365, em Je-
quitaí. Conforme informou a Polí-
cia Rodoviária Federal, o homem 
seguia para Claro dos Poções, no 
memento em que foi atingido por 
um caminhão. Com o impacto, o 
motociclista teve a cabeça dece-

pada.
O policial Cleiton Aguiar re-

latou: “o caminhão seguia atrás 
de um ônibus sentido Montes 
Claros/Pirapora. O motorista foi 
tentar ultrapassar o ônibus e ba-
teu de frente com a motocicleta. 
A cabeça do motociclista foi arran-
cada após a batida e a moto so-

zinha atravessou a pista e entrou 
debaixo do ônibus”. A rodovia 
ficou interditada nos dois senti-
dos, durante o trabalho da perícia 
e remoção da moto debaixo do 
ônibus. Os dois motoristas – do 
caminhão e do ônibus – fizeram o 
teste do etilômetro e não foi cons-
tatado ingestão de álcool. 

Já na BR-135, KM 404, na Ser-
ra de Bocaiuva, uma batida entre 
duas carretas deixou dois motoris-
tas feridos, nessa terça-feira (28). 
De acordo com o Corpo de Bom-
beiros, o condutor de uma carreta 
carregada de papelão contou que 
perdeu o freio e acabou batendo 
de frente no outro veículo, que 

seguia transportando 33 mil litros 
de metanol. No momento em que 
os militares chegaram, a equipe 
da concessionária que administra 
a via já estava prestando assistên-
cia no local. Após a avaliação clí-
nica dos dois motoristas, os mes-
mos foram encaminhados para o 
hospital de Bocaiuva.

Na madrugada dessa terça-feira 
(28), uma carreta carregada com 
sacos de sal pegou fogo na BR-251, 
na Serra de Francisco Sá. De acor-
do com informações do Corpo de 
Bombeiros, o motorista contou que 
percebeu as chamas do lado de fora 
do veículo enquanto transitava na 
altura do KM-464. “Nesse momen-
to, o volante já travou e ele disse 
que pisou nos freios. Em seguida, 
o veículo invadiu a contramão e 
parou após bater em um barranco. 
Só deu tempo dele sair e a cabine 
já começou a pegar fogo”, contou 

o sargento Isac da Silva Santos, que 
atuou na ocorrência.

O motorista seguia de Mossoró 
(RN) para Três Corações (MG) e não 
sofreu ferimentos. O fogo destruiu 
a cabine do veículo e danificou par-
cialmente a carroceria. Quando os 
militares chegaram ao local, o in-
cêndio já tinha consumido a cabine 
e foram usados 200 litros de água 
no rescaldo. Conforme a Polícia Ro-
doviária Federal, a rodovia ficou in-
terditada, sentido Salinas, por cerca 
de uma hora até que o veículo foi 
colocado no acostamento.

Foi eleito ontem (28), como 
presidente da Segunda Turma da 
Corte, o ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), André Men-
donça. A partir de agosto, com 
o retorno dos trabalhos do STF 
pós-recesso de julho, o ministro 
assumirá o comando do colegiado. 
A eleição foi realizada de forma 
simbólica, porque Mendonça seria 
o próximo a ocupar a presidência, 
por ser o membro mais novo do 
colegiado que ainda não exerceu 
o comando da turma. A principal 
atribuição do presidente é decidir 

os assuntos que estão julgados.
A Segunda Turma é responsável 

pelo julgamento de habeas corpus 
e inquéritos, entre outros proces-
sos, como as investigações oriun-
das da Operação Lava Jato. Após 
ser eleito, Mendonça agradeceu o 
apoio dos colegas e disse que es-
tará aberto para a construção das 
pautas e dos temas que serão ana-
lisados. “A vida é feita de desafios 
e tenho certeza [de] que, com o 
apoio de Vossa Excelências, com a 
contribuição e a paciência, eu es-
pero, de alguma forma, agregar na 

condução dos trabalhos”, afirmou.
Além de Mendonça, também 

fazem parte do colegiado os mi-
nistros Gilmar Mendes, Edson 
Fachin, Nunes Marques e Ricardo 
Lewandowski. André Mendonça 
tomou posse no Supremo em de-
zembro do ano passado. Indicado 
pelo presidente Jair Bolsonaro, 
Mendonça ocupou cadeira deixada 
pelo ministro Marco Aurélio, que 
foi empossado em 1990 e aposen-
tado compulsoriamente ao com-
pletar 75 anos.

Foi a segunda indicação de 

Bolsonaro. Em 2020, o presidente 
indicou Nunes Marques para a ca-
deira de Celso de Mello, que tam-
bém se aposentou. O STF também 
é composto pela Primeira Turma, 
na qual atuam os ministros Luís 
Roberto Barroso, Dias Toffoli, Rosa 
Weber, Cármen Lúcia e Alexandre 
de Moraes. A Corte também se 
reúne no plenário, quando os mi-
nistros das duas turmas e o presi-
dente, Luiz Fux, participam do jul-
gamento de ações constitucionais. 
(Com informações da Agência 
Brasil)

Militares do Exército Brasileiro 
e do Exército dos Estados Unidos 
da América trocaram experiências 
sobre o funcionamento da comu-
nicação social de suas respectivas 
instituições. A atividade foi parte de 
um dos entendimentos previstos 
na Conferência Bilateral de Esta-
do-Maior (CBEM) entre o Exército 
Brasileiro e o Exército dos Estados 
Unidos, acordo que tem por finali-
dade estabelecer intercâmbio entre 
os exércitos dos dois países. 

Na área de comunicação so-

cial, o objetivo do entendimento é 
permitir que as experiências com-
partilhadas entre EUA e Brasil au-
mentem a interoperabilidade entre 
ambos os exércitos em treinamen-
tos e operações futuras. Ao longo 
da semana, os militares norte-ame-
ricanos participaram de diversas 
atividades no Centro de Comunica-
ção Social do Exército (CCOMSEx) 
e no Comando Militar do Planalto 
(CMP). A comitiva prestigiou apre-
sentações sobre a comunicação 
social do Exército Brasileiro, a co-

municação estratégica e a atuação 
das diversas divisões do CCOMSEx. 

No Comando Militar do Planal-
to, os militares tiveram a oportuni-
dade de conhecer as instalações e 
as missões de uma Agência Classe A 
de comunicação social do Exército. 
Integrantes da comitiva – membros 
do departamento de Comunicação 
Social do Exército dos EUA Sul 
(USA Army South) – também con-
duziram apresentações sobre a co-
municação estratégica e as relações 
institucionais do Exército dos EUA 

e a comunicação social nas opera-
ções do Exército dos Estados Uni-
dos. 

As Conferências Bilaterais de 
Estado-Maior são encontros de 
estado-maior realizados de forma 
bilateral entre o Exército Brasileiro 
e os exércitos de nações amigas. 
O objetivo dessas conferências é 
planejar atividades de intercâmbio, 
trocar experiências e conhecimen-
tos para estudo de temas de inte-
resse comum em diversas áreas. 
(Exército Brasileiro)

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/DIVULGAÇÃO

P
O

L
Í
C

I
A

 
R

O
D

O
V

I
Á

R
I
A

 
F

E
D

E
R

A
L

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

CORPO DE BOMBEIROS

Uma batida entre duas carretas deixou dois motoristas feridos, nessa terça-feira (28)
O homem de 50 anos seguia para Claro dos Poções, no 

memento em que foi atingido por um caminhão
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Divulgada a programação oficial do 
aniversário de Montes Claros

REFIS 2022 | Agendamento 
pela internet é opção para o 
atendimento presencial

Autorizado asfaltamento de Vila Nova de Minas à Estrada 
da Produção

Equipamentos para fisioterapia de sequelados da 
Covid-19 são adquiridos em Moc
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VINÍCIOS SANTOS

A cidade de Montes Claros come-
mora seus 165 anos de criação, nes-
te dia 3 de julho. Em 1857, a então 
“Vila de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 

de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, como parte 
da programação da 48ª edição da 
Exposição Agropecuária de Montes 

Claros. A entrada no parque será 
gratuita para a população.

A programação do próximo 
domingo tem início às 9h30, com 
apresentação da Banda de Música da 
Polícia Militar. Logo em seguida, às 
11 horas, a festa se volta para a crian-

çada, com a apresentação da Boneca 
Jukita. Ao meio-dia, será a vez da di-
versidade de ritmos da banda Bloco 
do Chico. Entre às 13h30 e às 14h30 
haverá a passagem de som da banda 
da dupla Rick & Renner, que será a 
grande atração nacional da noite.

Depois das 15 horas, o público 
poderá dançar o tradicional forró 
pé de serra, ao som do Toque Xote. 
Às 16h30, o reggae do cantor Bob 
Silva vai tomar conta do Parque de 
Exposições. O cantor e composi-
tor, Edu Lemos, se apresenta a par-

tir das 18 horas. Às 19h30, o palco 
vai ferver com o axé/pop da can-
tora Bárbara Lopes. Às 21 horas, 
será a vez da dupla Rick & Renner, 
que conta com sucessos como “Ela 
é demais”, “Filha” e “Preciso dizer 
que te amo”.

O contribuinte, pessoa física ou 
jurídica pode regularizar seus débi-
tos vencidos até 31 de dezembro de 
2021, junto ao município de Montes 
Claros, por meio do Programa Mu-
nicipal de Recuperação Fiscal do 
Município de Montes Claros - REFIS 
2022. Trata-se de uma oportunidade 
para quitar débitos com o município 

com redução de 100% dos juros e 
multas, realizando o pagamento à 
vista. Outra opção é o parcelamen-
to em até 30 vezes, com redução 
de 80% de juros e multas. A adesão 
pode ser realizada via internet, pelo 
site da Prefeitura de Montes Claros. 

Caso o contribuinte prefira o 
atendimento presencial, sem filas, 

é possível fazer o agendamento 
on-line; a ação não exige cadastro 
prévio e pode ser feita até mesmo 
por celulares. Em caso de dúvidas, 
há também os telefones 2211-3060 
ou 2211-3205. Os atendimentos pre-
senciais são feitos no prédio-sede da 
Prefeitura (avenida Cula Mangabei-
ra, 211 - Centro). ( VS)

DA REDAÇÃO

A ordem de serviço para o asfal-
tamento do trecho entre o distrito 
de Vila Nova de Minas e a Estrada 
da Produção, passando pela comu-
nidade de Samambaia, foi assinada 
na sexta-feira (24), pelo prefeito 
Humberto Souto. A solenidade 
aconteceu na quadra da Escola Mu-
nicipal Alexandre Martins Durães, 
no distrito de Vila Nova de Minas. 

O asfalto é parte do Programa 
Municipal de Mobilidade Rural, 
e facilitará o escoamento da pro-
dução, o transporte escolar e de 
passageiros, e o acesso das equipes 
do programa Estratégia de Saúde 
da Família (ESF). A obra custará 
aos cofres públicos R$ 8 milhões e 
deve ser concluída dentro de seis 

meses. Já estão em andamento as 
obras de pavimentação dos acessos 
a Miralta, São Pedro da Garça, Apa-
recida do Mundo Novo, Santa Rosa 
de Lima e Ermidinha. Em breve, se-
rão assinadas as ordens de serviço 
beneficiando Panorâmica, Canto 
do Engenho, Nova Esperança e Mi-
ralta.

O secretário de Agricultura da 
Prefeitura de Montes Claros, Osma-
ni Barbosa, disse que a cidade pas-
sa por uma fase de muitas obras. O 
vice-prefeito de Montes Claros e se-
cretário de Serviços Urbanos (SSU), 
Guilherme Guimarães, afirmou: 
“em cinco anos, foram feitas obras 
na cidade que não foram realizadas 
em 50”. O prefeito Humberto Sou-
to, que participou do evento de for-
ma remota, ressaltou: “hoje é dia 

de festa, de alegria. Estamos viabi-
lizando um dos empreendimentos 
mais importantes do século para as 
pessoas de Vila Nova e Samambaia. 
Isso é melhorar a qualidade de vida 
das pessoas, os atendimentos mé-
dicos, o transporte escolar”.

A estrada será pavimentada de 
forma ecologicamente correta, pre-
servando o Meio Ambiente, princi-
palmente quanto à questão hídrica, 
diminuindo o assoreamento dos 
cursos de água, muitas vezes pro-
vocado pelas enxurradas durante 
o período chuvoso. A pavimenta-
ção vai diminuir este impacto am-
biental, pouco percebido, mas de 
muita gravidade e que acaba preju-
dicando os sertanejos, causando a 
diminuição do volume de água e a 
escassez do líquido.

Estão sendo adquiridos, em 
Montes Claros, materiais que se-
rão utilizados pelos usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
- atendidos pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde - em sessões 
de fisioterapia. A aquisição dos 

itens justifica-se para atender às 
demandas originárias do Centro 
Municipal de Fisioterapia e do 
Centro de Órtese e Prótese, onde 
são atendidos pacientes do SUS 
com necessidades de reabilitação 
respiratória e motora em virtude 

da infecção por Covid-19, doença 
que pode levar à disfunção res-
piratória, física e psicológica dos 
pacientes infectados, principal-
mente no caso dos idosos.

A compra se dará através de 
processo licitatório com pregão 

eletrônico, conforme determina 
a legislação. Serão adquiridos 
equipamentos como nebuliza-
dor, bicicleta ergométrica, apa-
relho de diatermia (instrumento 
que trata lesões com impulsos 
elétricos), esteira e escada para 

reabilitação, entre outros.
As empresas vencedoras da li-

citação deverão entregar os bens 
no prazo máximo de 20 dias cor-
ridos. Os equipamentos também 
deverão ter garantia mínima de 
12 meses e serem substituídos, 

em caso de defeito, em até 72 
horas. O processo é exclusivo 
para a participação de microem-
preendedores individuais, micro 
e pequenos empresários e terá 
sua sessão pública no dia 12 de 
julho.

03 DE JULHO VEM AÍ! 
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Heloísa revela a Violeta que está grávida. Davi confirma suas suspeitas sobre Joa-
quim. Santa decide ajudar Inácio. Davi flagra uma conversa entre Joaquim e Enrico. 
Olívia se revolta com o acidente de Tenório. Joaquim guarda os documentos que 
comprovam o crime em sua sala. Davi descobre o esquema de Joaquim. Isadora visita 
Tenório e Fátima fica incomodada. Leônidas ouve parte de uma conversa de Heloísa 
com Violeta e decide deixar a fazenda. Úrsula chantageia Ambrósio. Davi encontra as 

provas contra Joaquim. Iara impede Isadora de entrar na sala de Joaquim.

Ângelo deixa a casa da prima Regina, e Leonardo exige uma explicação. Moa co-
munica a Pat sobre a morte de Samuel. Regina e Leonardo concordam em não contar 
para Danilo sobre Ângelo. Marcela autoriza Paulo a visitar Ângelo. Anita se desespera 
ao saber da morte de Samuel. Pat sente ciúmes do trabalho de Moa com Pratini. Paulo 
encontra Regina na casa de Ângelo. Renan se interessa pela proposta que Pat fez para 
Olívia. Rebeca e Moa discutem sobre a audiência de guarda de Chiquinho. 
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

José Leôncio vai à capela rezar. Juma diz a José Lucas que ainda não é mulher 
de Jove. Jove cancela a compra de sal grosso que José Leôncio fez. Marcelo não 
concorda com a forma de Tenório tratar os negócios. Irma incentiva Gustavo a 
ir em busca de sua felicidade. Tenório discute com Marcelo. Zefa pede a Maria 
Bruaca para assistir à moda de viola na fazenda de José Leôncio, em troca de não 
contar a Tenório que Alcides dormiu com a patroa. Marcelo pede desculpas ao pai. 

José Leôncio repreende Jove. Guta decide deixar o Pantanal, e se surpreende ao ver Marcelo chegar com Tenório.

Cassandra diz para Rogério que somente ele dá atenção para ela. A garota beija 
Rogério que pede para ela não misturar as coisas, pois são apenas amigos. Dr. An-
dré dá alta para a Madre Superiora. A noviça Fabiana fica sabendo o que aconteceu 
com Cecília. Bárbara e Frida recebem uma carta com convite para participarem de 
uma filmagem em Doce Horizonte. Cecília chega em casa para que Dulce Maria 
não percebe a separação entre ela e Gustavo. Cecília leva Dulce Maria para passear 

no parque. A carinha de anjo diz que reza todo dia para Lulu encontrar pais como Cecília e Gustavo. Diana vai 
com Miguel e Zeca para São Paulo. A dupla irá participar do primeiro programa de televisão, o “Domingo Legal”, 
de Celso Portiolli. Bárbara e Frida chegam na locação e descobrem ser em um cemitério. No local, Emílio e a 
família preparam tudo para assustar as encrenqueiras. 

Neymar deve deixar PSG por decisão do 
próprio clube: ‘Indisciplina na rotina de 
treinos’

Wanessa Camargo e Dado Dolabella já 
assumem romance, diz familiar

Neymar não deve estar no elen-
co do PSG na próxima temporada. 
Mesmo com o contrato do jogador 
indo até 2025, o clube francês pre-
feriu não manter o atleta na equipe. 
Entenda:

Um dos jogadores mais caros do 
mundo, Neymar entrou para o time 
do PSG em 2017. O contrato do 
atleta iria até 2025, porém, a relação 
entre o clube e o atacante não foi 
sempre as mil maravilhas. Como foi 
mostrado na série “Neymar: O Caos 
Perfeito”, o brasileiro enfrentou al-
guns desafios em terras francesas e, 
até, o desagrado da torcida do PSG. 
Com isso, nesta terça-feira (28), 
o clube teria informado ao pai de 
Neymar, agente do jogador, que ele 
estaria fora dos planos do time na 
próxima temporada.

As informações são do jornal “El 
País”. Segundo a publicação, a deci-
são do PSG se deu devido ao novo 
perfil de atleta que o clube busca. 
Além disso, a “indisciplina sistemá-
tica na rotina de treinos e recupera-
ção” também teria afetado a decisão. 
Não é de hoje que Neymar é criticado 
na Europa por seu comportamento 
fora dos campos.

Mbappé, companheiro de 
Neymar no clube, também teria dado 
sua opinião em relação ao brasileiro. 
A fala do atleta também teria pesado 
na decisão. Segundo o jornal, Mbap-
pé citou a indisciplina do atacante.

NEYMAR CURTE FÉRIAS COM 
A NAMORADA E É ALVO DE FAKE 
NEWS

Enquanto decide seu futuro 

profissional, Neymar curte suas fé-
rias com Bruna Biancardi. O casal 
passou um tempo viajando pelos 
Estados Unidos, onde a influencia-
dora compartilhou alguns detalhes 
da viagem com os seguidores, e le-
vou um susto ao precisar fazer um 
pouso de emergência com o avião 
do jogador.

No Brasil, Neymar foi alvo do 
que chamou de fake news. Segundo 
páginas de fofoca, ele teria traído 
Bruna durante a festa de Vinícius Jr. 
No Instagram, o jogador se posicio-
nou sobre o assunto.

Em seguida, Neymar e Bruna 
mostraram detalhes da festa junina 
promovida pelo atleta. Nela, o casal 
chegou, até, a combinar o look para 
o arraial.

Wanessa Camargo e Dado Do-
labella estão juntos, sim! Pelo me-
nos, é o que diz Nathan Camargo, 
filho de Luciano e primo da canto-
ra. Saiba mais!

Depois de mais de um mês de 
especulações e uma negativa por 
parte da cantora, a confirmação 
de um romance entre Wanessa Ca-
margo e Dado Dolabella parece ter, 
finalmente, acontecido. O respon-
sável pela revelação foi o primo da 
cantora, Nathan Camargo, que se 
casou recentemente.

Durante entrevista ao podcast 
“Love Cast”, apresentado por De-
bora Lyra e Gabriel Gava, o música 
confirmou que o relacionamento 
de Wanessa e Dado não é mais no-
vidade para a família. “Todo mundo 

sabe que eles estão juntos”, confir-
ma a ex-”Miss Brasil”, que reprodu-
ziu as palavras de Nathan.

Ainda na entrevista, Nathan con-
firmou as especulações que surgi-
ram na época de seu casamento e 
conta que tanto Wanessa quanto 
Dado foram convidados para a ce-
rimônia. No entanto, a cantora não 
compareceu porque os filhos dela 
com Marcus Buaiz estavam doen-
tes.

WANESSA CAMARGO JÁ AFIR-
MOU QUE NÃO SE ARREPENDE DE 
ANTIGOS RELACIONAMENTOS

Wanessa e Dado namoraram du-
rante dois anos no começo da dé-
cada de 2000. Ele atuou no clipe de 
“O Amor Não Deixa”, um dos gran-
des sucessos da carreira da artista. 

Com uma relação bastante contur-
bada, eles chegaram a ser flagrados 
durante uma briga em público por 
um paparazzo e as fotos estampa-
ram uma famosa revista de celebri-
dades na época.

Em entrevista à revista Contigo, 
em 2006, já namorando Marcus 
Buaiz, ela disse não ter se arrepen-
dido da relação com o ator. “De-
pois dos 16 anos, todos os namora-
dos que eu tive se aproveitaram de 
mim. Fizeram o seu papelzinho de 
bom moço desejado e eu era a coi-
tadinha que amava. Apareceram em 
revistas, se aproveitaram de uma 
bondade minha. Não me arrependo 
porque eu gostei, me entreguei e, 
graças a essas histórias, hoje posso 
aproveitar de uma verdadeira rela-
ção”, garantiu.

Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes e aliados. Leônidas afirma que, 
caso Fátima não revele a verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco do figurino do espe-
táculo. Benê confessa a Fátima que mentiu para a esposa sobre a origem de Olívia. 
Heloísa acredita que está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. Cons-
tantino informa a Arminda que Julinha administrará a rádio. Heloísa confirma sua 

gravidez em consulta com Dr. Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de futebol. 

Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que desistiu de fazer o trabalho com Andréa. 
Rebeca conversa com a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre a 
chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige que Andréa se desculpe, 
antes de aceitar a trabalhar com ela. Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que 
é a nova casa de Bob Wright. Renan consegue manipular Lou novamente. Martha ter-
mina seu romance com Vini, que vai embora. Ítalo mostra a chave e a foto de Clarice 
com o grupo de mulheres para Martha. 
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Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
(?) de

guia, tipo
de nó

resistente

(?) de
Lune, com-

posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
aplicações

(?) da
linha: de-
sobedecer

Faces
(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Mariana insiste em dizer que não vai para o Pantanal. José Lucas comenta com 
José Leôncio que ele foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute com José Lucas por causa 
de Juma, e Tibério impede que os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório ins-
tiga Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte da herança em bois, 
prometendo ao peão parte das terras de sua fazenda. José Lucas diz a Tibério que 

irá tirar Juma da cabeça. Alcides acusa Tenório de querer se aproveitar de Tadeu para ganhar dinheiro. Guta ameaça 
deixar Tadeu se o peão romper com José Leôncio.

Cecília não abre espaço para conversar a respeito e diz que quer o divórcio. Gus-
tavo diz que vai provar para Cecília que tudo não passou de uma armação e que 
Dulce Maria não pode perceber que eles estão separados. Leonardo vai até a casa de 
Gustavo e Adolfo vê o rapaz. Silvestre estranha que os dois se conhecem. Adolfo diz 
para Leonardo que parece que Gustavo traiu Cecília. Adolfo acaba soltando que acha 
Dulce bem engraçadinha. Leonardo inventa que precisa ir embora, pois essa não 

deve ser uma boa hora para falar com Gustavo.

Para ter Jade Picon na novela 
‘Travessia’, Globo decide pagar 
taxa

Maisa será recebida na Globo com salário 
alto

Maisa tem sido cotada como 
apresentadora da nova versão do 
‘Video Show’ e a TV Globo deve 
investir pesado para recebê-la com 
ares de estrela. Saiba mais!

Maisa é uma das principais 
apostas para apresentar a nova ver-
são do “Video Show”, em 2023, se-
gundo a imprensa especializada em 
televisão. Embora a possibilidade 
tenha desagradado Sônia Abrão, a 

TV Globo parece disposta a investir 
no talento da ex-estrela do SBT.

Segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, 
Maisa deve receber R$ 200 mil reais 
por mês como contratada da Glo-
bo, o mesmo que Sabrina Sato, co-
tada para ser sua companheira de 
bancada, ganha atualmente na casa 

Essa cifra não inclui os valores 

Influenciadora enfrenta polêmica 
ao ser anunciada na próxima novela 
da Globo, ‘Travessia’, que substituirá 
‘Pantanal’.

Disposta a ter Jade Picon no elen-
co de ‘Travessia’, próxima novela de 
Glória Perez que irá substituir ‘Panta-
nal’, a TV Globo precisará pagar 20% 
do contrato atual da ex-BBB para o 
Sated-RJ (Sindicato dos Artistas do 
Rio de Janeiro).

Enfrentando polêmicas desde o 
anúncio para integrar o elenco da no-
vela e com risco de perder parte do 
salário, Jade precisou de uma autori-
zação especial do sindicato por não 
ter registro trabalhista (DRT) para ser 
confirmada na novela.

Para manter Jade na emissora, a 
Globo pagará o percentual mensal-
mente até o documento ser finali-

zado. Ao Notícias da TV, o sindicato 
explicou que a emissora carioca pre-
cisará abrir um requerimento para 
dar entrada no pedido de autoriza-
ção, que pode ser acatado ou nega-
do. Se a solicitação for negada, a Glo-
bo seria obrigada a substituir Jade.

De acordo com uma fonte do 
sindicato, a Globo ficará responsável 
por Jade. “Não é a própria pessoa 
que paga. Quem está te contratando 
tem que vir aqui no sindicato, trazer 
as documentações e nos solicitar a 
autorização”, explicou.

Jade, vista em clima de romance 
com ator da Netflix na festa do joga-
dor Vinicius Júnior, ainda não poderá 
atuar depois de receber a autorização 
especial do sindicato. Se a influen-
ciadora quiser seguir como atriz, vai 

precisar pedir o registro trabalhista 
posteriormente.

MONIQUE EVANS ENALTECE 
JADE PICON E CRITICA ARTHUR 
AGUIAR

A rivalidade entre Jade Picon e Ar-
thur Aguiar que começou dentro do 
‘BBB22’ ainda não foi superada por 
Monique Evans . A modelo aprovei-
tou a notícia da estreia de Jade como 
atriz para alfinetar o ator, que preci-
sou esclarecer um rumor de que teria 
sido rejeitado pela Globo.

“Deve ter muita gente com inveja 
da Jade, que vai estar na novela. Às 
vezes, ganhar o BBB não quer dizer 
nada! Tenho visto os outros desfi-
lando, trabalhando... e onde está o 
campeão? Parabéns, Jade Picon”, es-
creveu Evans.

Montes Claros, sexta-feira, 24.6.2022
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica confusa. Eugênio 
expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir o sapatinho da filha de Heloísa e Leôni-
das a ajuda. Matias ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma amante 
única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar de pé e Silvana se emociona. 
Letícia aceita namorar Lorenzo. Iolanda não se abala com a vingança armada por Isa-
dora. Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a Fátima que Heloísa 

é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija Iolanda.

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar o trabalho com Andréa por 
causa de Pat. Moa chega ao cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo 
do pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar com a presidência da 
SG. Lou fica tensa quando Nadir pede para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de 
pânico dentro do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta de Danilo. 
Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da campanha. Leonardo fica sabendo que 
Pat e Moa são os sócios de Rico. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O signo de Touro
As pessoas nascidas entre 20 de abril e 
20 de maio são do signo de TOURO, o se-
gundo do ZODÍACO, regido por VÊNUS e 
parte do grupo do ELEMENTO Terra. É sím-
bolo da NATUREZA, dos campos e da CRIAÇÃO.

Segurança é a palavra que norteia os TAURINOS, 
sobretudo a FINANCEIRA, pois gostam de ACU-
MULAR bens e de ter ESTABILIDADE, caracte-
rística que muitas vezes os leva à obsessão em 
relação ao DINHEIRO. Muitos são apegados 
aos seus bens MATERIAIS, não sendo difícil 
encontrar indivíduos ACUMULADORES sob 
esse SIGNO.

Costumam ser pacientes e TRANQUILOS, quali-
dades que podem se transformar em OBSTINAÇÃO 
e TEIMOSIA. São apegados à sua casa, à família e aos amigos, porém frequen-
temente são POSSESSIVOS e gostam de MONOPOLIZAR a atenção dos outros, 
levando ao desgaste dos relacionamentos.

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber que o pai de Guta roubou 
os animais da fazenda de José Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para 
ir ao Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos pais que não vai se 
casar com Tadeu. Tadeu discute com José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu 
trabalho como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta mais de José 
Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a situação de Mariana. Juma recusa a visita 

de José Lucas a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e que o interesse de Tenório é pelos bois de 
José Leôncio. Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não dará certo.

Cecília mostra para a Madre Superiora e o Padre Gabriel as fotos que recebeu. A 
religiosa diz que ela não pode agir de forma impulsiva. O padre estranha as imagens, 
pois Gustavo nunca desrespeitou nenhuma mulher. Adolfo decide ir passear no par-
que e diz para Silvestre lhe acompanhar. Cecília vai conversar com Gustavo, mas não 
deixa ele encostar nela. A mulher joga as fotos que recebeu no chão. Gustavo diz que 
as fotos são uma armação e explica o que aconteceu.

Zé Neto se afasta dos palcos pela 
3ª vez por problema de saúde

Arthur Aguiar rejeitado na Globo? Ator 
reage a suposto boicote em programa do 
Multishow

Ator e vencedor na última edi-
ção do ‘BBB’ quebrou o silêncio e 
se pronunciou antes de passar por 
cirurgias nesta quinta-feira (23)

Vencedor do ‘BBB22’ , Arthur 
Aguiar resolveu soltar o verbo nesta 
quarta-feira (22) após ter seu nome 
envolvido em um rumor. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
Splash, o ator - cuja turnê foi adiada 
por motivos médicos - se ofereceu 
para ser o próximo apresentador 
do ‘TVZ’, programa do Multishow, 
que faz parte do Grupo Globo, no 
entanto, teria sido rejeitado pela 
emissora.

No Instagram, o marido de Maí-
ra Cardi desmentiu o boato. “Eu ia 
ficar calado, mas estou cansado de 
ficar calado e ficarem inventando 
coisas ao meu respeito. Obrigado 
Multishow, por ter se posicionado 
e desmentido mais uma notícia 

mentirosa ao meu respeito”, escre-
veu o ator, que teve seu nome liga-
do a outra polêmica depois de uma 
fala do cantor Mumuzinho.

Além de Arthur, que recente-
mente se encontrou com Pedro 
Scooby após confinamento no rea-
lity, a emissora também se pronun-
ciou. “O Multishow tem uma ótima 
relação com o Arthur Aguiar e seria 
um prazer tê-lo como apresentador 
do TVZ. No entanto, já existe uma 
grade de nomes definidos para o 
programa até o final do ano. O ca-
nal segue em conversas com o artis-
ta para oportunidades no futuro”, 
informou o canal.

ARTHUR AGUIAR COMENTA 
MEDO DE ENFRENTAR CIRURGIA: 
‘ESTOU NERVOSO’

No hospital, Arthur comparti-
lhou com os fãs que está nervoso 

por causa das cirurgias que acon-
tecem na tarde desta quinta-feira 
(23). “Bom, cheguei. Estou no hos-
pital e, enfim, hoje é o dia que eu 
vou fazer as minhas cirurgias, vocês 
já sabem. Confesso que eu estou 
um pouquinho nervoso, tenso, até 
porque a cirurgia já foi adiada algu-
mas vezes, mas hoje em nome de 
Jesus ela acontece”, começou.

“Tenho medo desse negócio de 
anestesia geral, mas como vocês sa-
bem, não tem o que fazer, eu tenho 
que fazer, não é opcional, e hoje 
chegou o dia. Então quero pedir 
para todos meus fãs, pessoas que 
gostam de mim, que me assistem 
aqui, para orarem bastante, para 
dar tudo certo, já deu tudo certo, 
em nome de Jesus, mas é isso, eu 
vou aparecendo aqui, vou mos-
trando para vocês a medida que eu 
puder, como vai acontecer minha 
recuperação”, completou.

Os bons ventos não têm soprado 
a favor da dupla Zé Neto e Cristiano 
nas últimas semanas. Entenda o novo 
afastamento do cantor e saiba como 
ficarão os próximos shows da dupla!

20 dias depois de se afastar dos 
palcos por conta de fraturas na 
costela, Zé Neto precisou desfalcar 
novamente os shows da dupla com 
Cristiano por conta de um problema 
de saúde. A informação foi confirma-
da pela assessoria de imprensa dos 
sertanejos.

Zé Neto apresentou um quadro 
de tosse, o que prejudicou o trata-
mento das vértebras, segundo nota 
emitida pela equipe da dupla. Dessa 
vez, os shows não serão cancelados 

e, assim como tem acontecido com 
Simone e Simaria, Cristiano assumirá 
sozinho as próximas apresentações. 
O primeira voz retornará aos palcos 
assim que tiver liberação médica.

Zé Neto estava de volta à rotina 
de shows há menos de uma semana. 
Como parte das “dificuldades dos úl-
timos meses meses”, como descreve 
o comunicado, Cristiano também 
passou por um problema de saúde 
e foi acometido pela Covid-19 neste 
mês.

CRISTIANO DESCREVE LIMITA-
ÇÕES PARA SUBSTITUIR ZÉ NETO

Cristiano já assumiu a missão de 
tocar os shows da dupla sozinho. A 
primeira apresentação sem o parcei-
ro aconteceu nesta terça-feira (21), 

no Pará. O cantor publicou um longo 
desabafo nas redes sociais e agrade-
ceu a empatia do público que o aco-
lheu.

“Sei das minhas limitações vocais, 
sei dos tons que consigo alcançar e 
sei que a voz característica da dupla é 
a do Zé, porque afinal, pra mim, ele 
tem a voz mais bela e afinada que já 
ouvi pessoalmente. Pra mim, é uma 
missão difícil fazer a turnê desse fim 
de semana sem ele, mas eu vou subir 
no palco e dar meu melhor. Me senti 
a melhor pessoa do mundo, não por 
estar ali cantando sozinho, mas sim, 
por receber um carinho, um respeito 
e empatia de um público que levarei 
pra sempre no meu coração”, decla-
rou Cristiano.

ProGrAMAção dA SeMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45

de merchandising. Com o progra-
ma no ar, a expectativa é o que va-
lor triplique. Ainda de acordo com 
a publicação, no SBT, ela faturava 
cerca de R$ 500 mil.

MAISA DEVE ASSINAR CONTRA-
TO DE TRÊS ANOS COM A GLOBO

Ainda de acordo com o colunis-
ta André Romano, do Observatório 
da TV, a contratação da Maisa está 
diretamente relacionada com os 
resultados de uma pesquisa inter-
na feita pelo mercado publicitário, 
que revelou que a jovem conversa 
diretamente com a audiência das 
tardes.

Maisa deve assinar um contrato 
de três anos com a TV Globo, ex-
clusivamente para exercer a função 
de apresentadora. O anúncio da 
contratação acontecerá no “Fantás-
tico”, ainda no segundo semestre 
deste ano.
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Com o objetivo de discutir o de-
senvolvimento socioeconômico do 
Norte de Minas, o Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia de 
Minas Gerais (Crea-MG) vai receber 
diversas entidades representativas da 
região no Workshop Desenvolvimen-
to Regional, que será realizado no dia 
6 de julho, no auditório do Crea, em 
Montes Claros.

Na ocasião, vão participar do en-

contro representantes da Regional 
Norte da Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (Fiemg), do 
Sindicato das Indústrias da Constru-
ção Civil do Norte de Minas (Sindus-
con Norte), da Associação Comercial, 
Industrial e de Serviços de Montes 
Claros (ACI), da Superintendência 
Regional da Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São Francis-
co e do Parnaíba (Codevasf ), da As-

sociação dos Municípios da Área da 
Sudene em Minas Gerais (Amams), 
do Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams), do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), da Federação da Agricultura 
e Pecuária do Estado de Minas Gerais 
(Faemg), da Fundação de Desenvol-
vimento Científico, Tecnológico e 
Inovação do Norte de Minas (Funde-

tec), além da prefeitura local.
Para o presidente do Crea-MG, 

engenheiro civil Lucio Fernando Bor-
ges, esse tipo de iniciativa viabiliza a 
troca de conhecimento com o intuito 
de promover o bem-estar social cole-
tivo. “O Norte de Minas tem um ex-
pressivo potencial. Além da atividade 
agropecuária e industrial, a região 
também tem um destaque importan-
te na produção de energia renovável 

Foi aberto ontem (28) e segue 
até as 23h59 do dia 1º de julho o 
período de inscrição para a segun-
da edição de 2022 do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu). A inscrição 
é gratuita e deve ser feita, exclusiva-
mente, pelo site acessounico.mec.
gov.br/sisu.

Para se inscrever é necessário ter 
feito o Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) de 2021 e ter obtido 
nota superior a zero na prova de 
redação, desde que não tenha par-
ticipado do exame na condição de 
treineiro. O candidato poderá se ins-
crever no processo seletivo do Sisu 
em até duas opções de vaga.

VAGAS NO IFNMG

Por meio do Sisu, instituições 
públicas de ensino de todo o país 
oferecem vagas para cursos superio-

res com início no 2º semestre letivo 
de 2022. Entre elas, está o Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), que tem oferta de 40 vagas 
para o curso de licenciatura em Físi-
ca do Campus Januária. 

Metade dessas vagas será desti-
nada a candidatos vindos de escolas 
públicas. Dessas, parte é reservada a 
candidatos de baixa renda, autode-
clarados pretos, pardos e indígenas 
e pessoas com deficiência. Além 
disso, há duas vagas reservadas a 
pessoas com deficiência, indepen-
dentemente da escola de origem. O 
detalhamento da oferta de vagas está 
no Termo de Adesão do IFNMG ao 
Sisu 2/2022.

CRONOGRAMA

O resultado do Sisu será divul-
gado em chamada regular única, 

no dia 6 de julho. O período para 
matrícula ou registro acadêmico 
dos selecionados na chamada re-
gular será de 13 a 18 de julho.

Quem não for selecionado em 
nenhuma das duas opções de cur-
so indicadas no ato de inscrição 
ainda poderá disputar uma das 
vagas, por meio da lista de espera 
do Sisu. O prazo para manifestar 
interesse em participar dessa etapa 
será de 6 a 18 de julho. A convo-
cação por meio da lista de espera 
será a partir de 25 de julho, mas, 
como essa convocação é feita dire-
tamente pelas instituições de en-
sino, para saber sobre prazos, ho-
rários e procedimentos adotados 
para a matrícula dos convocados 
nessa etapa, os candidatos devem 
acompanhar as informações divul-
gadas pela instituição indicada por 
ele na lista de espera do Sisu.

PAULO LUCIANO LISBOA

DIVULGAÇÃO

Montes Claros sedia evento do Crea-MG 
que reúne entidades e prefeitura

Sisu abre inscrições e oferece 40 vagas para 
licenciatura em Física no IFNMG

DESENVOLVIMENTO DA REGIÃO

CAMPUS JANUÁRIA

fotovoltaica. Estar presente aqui e 
dialogar com outras instituições, no 
sentido de partilhar experiências, é 
muito importante para oferecermos 
o que de melhor temos para o de-
senvolvimento regional”, acrescen-
ta.

Os programas e os planos de de-
senvolvimento de cada uma das ins-
tituições serão compartilhados com 
os conselheiros e a Diretoria do 
Crea-MG, que estarão reunidos em 
Montes Claros para a realização da 
Plenária do Conselho, no dia 7 de 
julho. A reunião, que é regularmen-
te realizada em Belo Horizonte, é a 
principal instância de deliberação 
de processos de todo o estado en-
volvendo as profissões da engenha-
ria, da agronomia e das geociências.

Atividades - Na programação, 
das atividades do presidente e 
conselheiros do Crea-MG, está 
previsto também o evento agronô-
mico em parceria com o Sindicato 
Rural de Montes Claros, no dia 06 
de julho, às 09h, no Parque de Ex-
posições João Alencar de Athayde. 
Ainda como parte das atividades, vai 
ocorrer o encontro “Mulheres que 
realizam”, do Programa Mulher do 
Sistema Confea/Crea e Mútua, em 
Minas Gerais, também no dia 06, 
às 17h. O tema desta edição será o 
Empreendedorismo Feminino. Sob 
moderação da conselheira do Cre-
a-MG, engenheira civil Ana Paula de 
Sá, a mesa-redonda vai receber qua-
tro painelistas para compartilharem 
suas experiências de sucesso no 
empreendedorismo feminino. As 
participantes são a presidente da 

Associação dos Engenheiros de Mi-
nas do Norte de Minas, engenheira 
de minas Camila Cordeiro, a enge-
nheira agrônoma Ilda Lost; a profes-
sora e palestrante, Gilze Oliveira; e 
a presidente da Câmara da Mulher 
Empreendedora da ACI de Montes 
Claros, jornalista Ariane Galdino. 
Os interessados podem acompa-
nhar o evento no canal Youtube/
CreaMinas.

PROGRAMAÇÃO 

O evento será aberto no dia 
(6/7), às 9h, no Parque de Exposi-
ções João Alencar de Athayde. As 
11h, acontece reunião Diretoria do 
Crea-MG, na Inspetoria do Crea-
-MG, no bairro Ibituruna.

Na parte da tarde, acontece o 
Workshop Desenvolvimento Re-
gional, no auditório do Crea. Em 
seguida, no mesmo local acontece 
a palestra Mulheres que realizam - 
Empreendedorismo Feminino.

No dia 7/7, às 8h30, acontece 
uma reunião de Câmaras Especia-
lizadas do Crea-MG, no campus da 
UFMG, em Montes Claros. Às 9h, 
Reunião com Crea Jr-MG Núcleo 
Montes Claros, na Sala de Reuniões 
do Crea-MG. Em seguida, acontece 
reunião com o presidente da Câma-
ra Municipal e o prefeito de Montes 
Claros, na Prefeitura de Montes Cla-
ros e Câmara Municipal.

Na parte da tarde, acontece reu-
nião plenária, no auditório da 

Inspetoria do Crea-MG. Aconte-
ce ainda uma homenagem ao en-
genheiro civil Jamil Habib Curi, no 
Don Gordon. 
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SONHADA PAVIMENTAÇÃO

Vimos mais uma vez, anunciarem as obras de pavimentação 
entre ALMENARA E SALTO DA DIVISA. Mas só acredito mesmo 
vendo as obras iniciadas, pois já vi este filme outras vezes e até 
hoje aquele trecho está péssimo e esburacado. Se bem que se for 
feito pelo EXÉRCITO, poderá sair. Sonhar não faz mal...

TEM MESMO QUE FISCALIZAR 

O ministro da Defesa, general Paulo Sérgio Nogueira, enviou 
ofício ao TSE (Tribunal Superior Eleitoral) indicando o nome dos 
10 representantes das Forças Armadas que vão fiscalizar as elei-
ções deste ano. Diversos órgãos podem atuar como ‘entidades 
fiscalizadoras’ das eleições. Entre eles estão OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil), MP (Ministério Público), PF (Polícia Federal), 
STF (Supremo Tribunal Federal) e Congresso Nacional. Realmen-
te é preciso mesmo fiscalizarem com rigor estas urnas. 

CAUSAVA REVOLTA 

No mundo fashion tudo volta. Lembro-me perfeitamente 
quando comecei a escrever no Diário de Montes Claros, em 1965, 
promovi no antigo clube Montes Claros uma festa badaladíssi-
ma, ou seja, a NOITE HIPPIE, quando o famoso FESTIVAL DE 
WOODSTOCK era o assunto do momento e a frase principal era 
PAZ & AMOR. A festa foi belíssima, com todos caracterizados com 
tatuagem postiça de flores nos rostos, nos cabelos, as meninas 
com minissaias e muitas com barrigas a mostra. Naquele ano isso 
era realmente avançado, pois já era moda. PADRE DUDU, que era 
muito conservador, reclamou na missa de domingo na Matriz, do 
abuso dos trajes das meninas nas festas. Já pensaram o que ele 
falaria hoje, pois as garotas vão à missa até de short? A MODA VAI 
E VOLTA, com certeza...

RECADO DADO 

O governo federal e apoiadores no Congresso Nacional que-
rem que o novo presidente da Petrobras (PETR4), Caio Paes de 
Andrade - que recebeu aprovação do Conselho de Administração 
da companhia -, evite reajustes nos preços da gasolina, gás de 
cozinha e do diesel até a eleição presidencial, em outubro.

FESTIVAL DE INVERNO 

A bela e histórica cidade de GRÃO MOGOL, voltará a realizar 
novamente depois da pandemia, o movimentado FESTIVAL DE 
INVERNO. Este evento leva milhares de turistas e acontecerá nos 
dias 15 até 23 de julho.  Terão shows municipais, inclusive com o 
famosos TONY GARRIDO, oficinas, rodas de conversa, lançamen-
to de livros, etc. Uma boa pedida para curtirem as ferias neste lo-
cal que é privilegiado pela história da escravidão com obras mar-
cantes, cachoeiras, o maior presépio em céu aberto do mundo e 
o carinho dos Grão-mogolenses em receber os visitantes. 

TODO CUIDADO É POUCO 

Um absurdo o que estamos vendo acontecer aqui em Montes 
Claros, que segundo a Secretaria Municipal de Saúde, o Covid-19 
aumentou em índices de contaminação em 700% até o final de 
semana. Por isso mesmo, temos que VACINAR e proteger com 
MÁSCARAS em locais que estejam superlotados. Ainda bem que 
os vacinados estão pegando a doença com sintomas mais leves, 
mas por outro lado, existem muitos hospitalizados. VAMOS CUI-
DAR DA SAÚDE GENTE, pois a vida é bela...

12 SOcial

VOLTO A FALAR sobre a PESQUISA DA DATA FOLHA, que como 
sabem tem como objetivo enganar os menos esclarecidos. Isso de-
veria ser proibido no processo eleitoral, pois como sabemos tudo é 
manipulado pela empresa.

PRÉ-CANDIDATO a deputado federal pelo Podemos do Paraná, 
Deltan Dallagnol afirmou no último dia 27/06 que apoiará Jair Bol-
sonaro no segundo turno se a disputa for entre o presidente e Lula. 
“Não há nada pior e mais ameaçador para o futuro do Brasil do que 
o PT e o ex-presidenciário voltarem a cena do crime”, arrematou.

A BELA CAROLINA LANZA VIEIRA e ALUÍSIO ALMEIDA, convi-
dando para o seu casamento nos dias 4 e 5 de Agosto, sendo primei-
ro na Igrejinha do Quadrado e o segundo no Clube Med Trancoso, 
onde haverá a recepção. Eles são filhos de Albano – Vanelly Quinti-
no, Jorge e Maria Almeida. Merci pelo convite.

O ITAÚ BBA cortou sua projeção para Ibovespa ao fim de 2022, 
de 115 mil para 110 mil pontos, argumentando que a redução do 
preço-alvo se deve, entre outros fatores, ao cenário desafiador atual 
para o investimento em ações brasileiras no curto e médio prazo.

O EX-GOVERNADOR Aécio Neves, segue na frente nas pesquisas 
serias que circulam com seu nome como candidato ao Senado. Seus 
amigos mais íntimos garantem que ele vai sair mesmo é para Deputa-
do Federal. Especialistas comentam que o ex-governador ganhou as 
eleições contra Dilma para Presidência e as urnas foram alteradas no 
Nordeste na última hora. Ele foi absolvido da denúncia que fizeram e 
aprontaram para ele. Aécio Neves terá meu voto em qualquer cargo 
que disputar. 

UM ABSURDO o que vimos recentemente, quando pelo menos 
46 pessoas foram encontradas mortas dentro e ao redor de um cami-
nhão abandonado em San Antonio, no Texas. Eles seriam imigrantes 
que cruzaram a fronteira ilegalmente. Até a manhã de ontem a causa 
das mortes não havia sido revelada.

VAP & VIP

VOU ABRIR a coluna de hoje  relembrando do maravilhoso 
antigo MERCADO MUNICIPAL (foto), que curti bastante du-
rante minha infância e era realmente um local maravilhoso 
para circular, que infelizmente foi destruído. Agora estou 
sabendo que o PREFEITO HUMBERTO SOUTO já assinou o 
início das obras da REFORMA DO NOSSO MERCADO MU-
NICIPAL e que fará a FACHADA NO ESTILO DO ANTIGO.  
De repente, teremos finalmente um mercado moderno com 
sistema de ar, padronizado, novo piso, etc. Vamos aguar-
dar...

NESTE SÁBADO, teremos mais um casamento que reunirá 
toda tradicional sociedade montes-clarense às 19h na Ca-
tedral, quando teremos a união dos jovens médicos. ANA 
ESTER E BERNARDO (foto). Serão abençoados pelos papais, 
Genésio - Marisa Nobre Tolentino, Aldo Madureira e nos 
braços do senhor a inesquecível Carla Soares Madureira. 
Estarei presente neste momento tão importante destas fa-
mílias que admiro muito. 

GOSTO DE VER a união dos irmãos e amigos fraternos, 
LEONARDO E LEANDRO OLIVEIRA. Léo, esteve aniversa-
riando segunda-feira e foi festejado pela família e amigos 
no “Favoritto Jardins”. Viva para o grande Leonardo.

NA SÉRIE DE RECORDAR É VIVER vou relembrar hoje, a 
noite de gala que marcou o AC nos meus 30 anos de jorna-
lismo e lá estavam os ‘meninos’, Robredo Mendonça, Sérgio 
D’ Angelis, Fred Assis, Alexandre Colares e Roger Laugthon. 
Hoje excelentes pais de família e amigos para sempre. 

OUTRO ANIVERSARIANTE de hoje é o muito querido, pro-
fessor CARLOS MEIRA, numa recepção com João Caetano e 
Cristina Santos Canela. Viva também para Carlão.

O JOVEM Lucca de Melo Franco Mangolin, esteve festejan-
do seus 18 anos com a família e na foto tendo ao fundo um 
painel da belíssima e inesquecível Glamour-Girl Yasmim, 
ele está  ao lado da vovó Suzana de Melo Franco e da sua 
irmã, Cecília. Eles são filhos de Maurílio e Luana de Melo 
Franco Mangolin.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO HOJE é a muito queri-
da Ildenisia (Tete) Santamaria, aí com as amigas, Renata e 
Marizete Vilhena, suas vizinhas no elegante condomínio Al-
phaville, em São Paulo. Viva para Tete, amiga de longa data.

HOJE, o presidente da Sociedade Rural José Moacyr Basso; 
na foto com o diretor da Rural, Osmane Barbosa e; o vice 
– prefeito Guilherme Guimarães, estará hoje em Brasília 
com o senador Carlos Viana e o deputado Arlen Santiago, 
oficializando convite ao presidente Bolsonaro, para que ele 
venha prestigiar a nossa EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA que 
começará nesta sexta-feira. Se o presidente confirmar, será 
como sempre recebido por uma multidão jamais vista na 
cidade. Tomara que ele agende a vinda.

FOI MUITO bom encontrar grandes amigos na Feijoada do 
Favoritto e estou aí com este animado grupo formado por 
Raphael Cardoso, Leísa Santamaria, Cristiano Cruz, Jota 
Avelino, Rogerio Diamantino, Ulisses Leal, Ana Cecilia Al-
ves, Cinthia Pessoa, Cinthia Rosa e Lineu Oliveira.

NA GRANDE festa de Marcelo Torres, estavam também o 
delegado, Jurandir César e a esposa Isadora Denucci Cesar, 
formando um belo casal.


